

POR MES \$ 2  
Him. suelta 10 cts.  
PORTE PAGO

# LA VANGUARDIA

POR MES \$ 2  
Him. suelta 10 cts.  
PORTE PAGO

Redacción: U. Tel. 3815, Av.

DIARIO DEL PARTIDO SOCIALISTA  
FUNDADO EL 7 DE ABRIL DE 1924

Administración: U. T. 5070, Av.

Año XXX Número 5725.

Buenos Aires, Miércoles 23 de Mayo de 1923

Red. y Adm., Reconquista 675

## EL RADICALISMO EN EL PARLAMENTO

### ARMONIAS REPARADORAS

#### RESPONSABILIDAD Y SOLIDARIDAD

Para justificar su escasa eficiencia, y hacer creer que está pluripléjico de trascendentes iniciativas de bien público, de progreso colectivo, el poder ejecutivo manifiesta a diario que necesita la colaboración parlamentaria, con lo que dice, tácitamente, que carece de ella.

El señor Irigoyen lo gritaba, con menos razón, en sus celeberrimos mensajes. Pero la situación no ha variado fundamentalmente porque el señor Alvear se limite a hacer votos para que esa colaboración le sea prestada sin tardanza.

Hay, sin duda, cierta diferencia entre ambos casos. El anterior presidente y los que hacían como si fuesen ministros despreciaban íntimamente y públicamente al parlamento, siendo ya mayoría en él sus correligionarios, y acaso por eso mismo. Mientras que el actual, salvo incidentes excepcionales y pasajeros, promovidos por algún ministro más o menos resistido, conserva siempre su línea, sin salirse de la más irreprochable cortesía en sus relaciones con las cámaras en general.

Razón de más para que la conducta de la mayoría, frente al poder ejecutivo y a sus solicitudes — tímidas e indirectas, sin duda — parezca impropia y digna de vituperio, o de un ligero estudio, como lo que es, a nuestro juicio: un verdadero caso de patología política.

La falta de orientación, en el gobierno y en su mayoría parlamentaria es en realidad el mal del radicalismo, y tiene que producir la situación de anarquía y de impotencia en que él se debate en toda la república.

Esto explica las dificultades que permanentemente encuentra la cámara para reunirse, unas veces porque los diputados de la mayoría no aparecen por el palacio del congreso, y otras por que no les interesa, según las muestras, entrar al recinto.

Lo más extraordinario es que esos diputados, que forman más de los dos tercios de la cámara, pretenden, en su inconsciencia o su poder de simulación, echar sobre las pequeñas minorías la culpa de que innumerables sesiones fracasen por falta de quórum.

De ese modo, la mayoría aparece ignorando absolutamente sus deberes de tal. Ella, que todos los

días está implorando la presencia de los diputados de las minorías para que la cámara pueda celebrar sesión, encandilándose por que falte alguna vez los más puntuales y conscientes de sus obligaciones, parece no comprender la propia e inexcusable responsabilidad como grupo solidario con el poder ejecutivo en la función de gobierno asumida por el partido que para conquistar las posiciones que ocupa ha realizado los más desesperados esfuerzos, sin perdonar medios, aceptando como la boleta de voto solo por la "dolorosa" certidumbre de que el motín cuartelero no lo llevaría nunca a donde está hoy.

Las minorías, cuya tarea es fundamentalmente crítica por lo mismo que carecen de fuerza para imponer sus ideas, pueden calcular la forma y el momento de desarrollar su acción. De ahí su derecho a usar el recurso de la obstrucción, que no se concibe entre los medios de acción de una mayoría.

El cuadro que ofrece el senado es, por otra parte, una eloquente prueba de la situación de desequilibrio por que atraviesa el partido que gobierna a la república.

Las envenenadas rencillas que mantienen divididos a los senadores titulados radicales han concluido por hacer absolutamente estéril al inútil y pesado cuerpo, que nunca ha merecido tan bien como hoy el nombre de "carreta federal".

La lucha de grupos es más visible y grave en un cuerpo en cuya composición entra demasiado la influencia de los presidentes, y que en el presente caso constituye para el antecesor del señor Alvear el baluarte desde el cual pretende perpetuar su poder.

No hay ningún motivo de orden superior, ningún choque de ideas de gobierno que justifique la lucha entre los dos bandos igualmente titulados radicales.

El odio que los separa nace solo de un mutuo afán de predominio personal o de círculo.

Si hay algo que puede unirlos, algún día, es la sensación de un peligro común, o el acuerdo en el reparto de los despojos del enemigo.

En la cámara, por ejemplo, una de las pocas veces que la mayoría se ha mostrado unánime — fuera del caso de servil ministerialismo todavía fresco — fué cuando se trató de llevar el asalto a la provincia de Córdoba, en manos extrañas.

## Al margen del telégrafo

### Un juez norteamericano subvencionado por el trust del acero

En la convención socialista nacional inaugurada el sábado en Nueva York se aprobó, por unanimidad, una resolución exigiendo se acuse públicamente, o se le obligue a renunciar, al juez Taft, por el hecho de haber aceptado una anualidad de diez mil dólares del trust del acero, que es la más poderosa asociación de Estados Unidos.

No se necesita mucho espíritu crítico para comprender el objeto moralizador que persiguen los socialistas de la Unión al señalar, como lo hacen, un caso de incompatibilidad tan manifiesto entre el cargo de juez y el de asalariado o protegido de grandes empresas, por uno u otro motivo pueden verse envueltas en pleitos judiciales. ¿Cómo creer en la rectitud e independencia de un juez que ofrece una prueba tan evidente de venalidad y de falta de carácter?

En el caso de los jueces, como en el de los hombres públicos que desempeñan funciones representativas, parece ocioso decir que no solamente han de ser íntegros y rectos, sino que deben cuidar de parecerlo en todas las circunstancias.

Aquí mismo, los socialistas hemos tenido oportunidad de señalar incompatibilidades tan monstruosas como la que justamente condenan los socialistas de la Unión, señalando el caso frecuente de diputados y aun de ministros del ejecutivo que a pesar de su investidura seguían manteniendo vínculos más o menos visibles con empresas poderosas, no siendo posible siempre establecer con exactitud el desempeño del cargo debido a dicha circunstancia o viceversa.

La presencia del grupo socialista en la cámara, y una mayor atención de la representación parlamentaria, consecuencia de la ley electoral Sáenz Peña, ha logrado establecer que esa corrupción sea cada vez menos frecuente, pero el hecho de que haya podido producirse y ser mirada con indiferencia por el pueblo, es de por sí un síntoma de la profunda inmundicia de nuestro medio político antes de que el Partido Socialista viniera a medir sus fuerzas con las viejas facciones corollas.

Los socialistas de la Unión, guiándose por los mismos principios de incompatibilidad moral, están dispuestos, según parece, a imponer que en homenaje a la independencia y rectitud que deben caracterizar la función de la justicia, se evite que quienes deben aplicarla estén expuestos a ser sobornados con dádivas o sueldos suplementarios, creando una situación inadmisible y vergonzosa que solo redunde en perjuicio del pueblo que la tolera.

### El pugilismo por dinero

Su prohibición en Chicago

Las buenas causas sólo requieren para triunfar tiempo y decisión de parte de sus defensores. Se recordará que en ocasión de la iniciativa de los concejales socialistas, que el concejo hizo suya, derogando el permiso para efectuar un "match" de "box" en la capital, los partidarios del bárbaro espectáculo pusieron el grito en el cielo, como si se hubiese tratado de la violación de una prerrogativa tan indispensable como sagrada y citaron en su apoyo el ejemplo de Norte América como un argumento decisivo en favor de su doctrina inmorál.

Sostuvimos en aquel entonces que, sin entrar a discutir el valor del boxeo del punto de vista de la cultura física y como recurso de defensa en caso de agresión, no podía ser motivo de controversia la inmundicia que consiste en convertirlo en objeto de especulación y de lucro, utilizándolo como espectáculo público, cosa que no podía admitirse sin desmedro de la cultura alcanzada por nuestra ciudad.

Que al obrar así estábamos en lo cierto, lo prueba, entre otras cosas, la medida que acabamos de adoptar las autoridades municipales de Chicago prohibiendo en adelante los "matches" de pugilismo por dinero, que es el punto de vista que defendieron los concejales socialistas en el concejo, con el apoyo de la mayoría de dicho cuerpo.

Si a pesar de esto hay gente dispuesta a romperse las mandíbulas a trompadas, nada hay que observar, mientras lo hagan por afición desinteresada y a amor al deporte mismo.

Desde que el mundo es mundo, los gustos han sido siempre difíciles de conformar, y así se las compongan los glorificadores de la trompada.

Y ya que estamos en el tema, conviene recordar a los que defienden el boxeo como un deporte "inofensivo" y "elegante" el fatal desenlace del "match" realizado en estos días en Milano, entre los profesionales Mascena y Parboni. A consecuencia de los golpes, el primero de los nombrados sufrió una conmoción cerebral que le produjo la muerte a las pocas horas.

No hay duda de que se trata de un deporte recomendable...

## Escuela de la cooperación

### HORARIO DE LAS CLASES

Esta institución nos anuncia que han comenzado a dictarse los cursos respectivos en el local de la Asociación Luz, Suárez 1301, con arreglo al siguiente horario:

Lunes, lunes, de 20.15 a 20.45 horas.  
Martes, contingencia, de 20.15 a 21.45.  
Miércoles, taquigrafía y dactilografía, de 20 a 22 horas.  
Jueves, historia de la cooperación, de 20.30 a 21.30 horas.  
Viernes, matemáticas, de 20.15 a 21.45.  
Sábado, práctica de escritura, de 20 a 21 y teoría de la cooperación, de 21 a 22 horas.

Oportunamente se darán a conocer los días y horas en los cuales se dictarán los cursos de tecnología y castellano.

## CONGRESO

### SE DESPOJA AL PRESIDENTE DEL SENADO DE LA FACULTAD DE NOMBRAR LAS COMISIONES INTERNAS

#### LOS SOCIALISTAS Y LA DEFENSA DE LAS INSTITUCIONES

### Réplica del senador Bravo al ex anarquista y actual irigoyenista Dr. Caballero EN DIPUTADOS HUBO UNA BREVE SESION EN MINORIA

Poco después de las 15.30 se reunió el senado, bajo la presidencia del señor Elpidio González y con asistencia de los señores Soto, Gallo (V. C.), Bravo, Gallo (S. B.), Caballero, Paz Posse, Saiguier, Luna, Laritú, Torino, Melo, Linares, Garro, Rodríguez Saá, Gómez, de Valle y Vidal.

La presidencia dice que de acuerdo con lo resuelto el jueves pasado, el cuerpo debe constituirse en comisión para tratar el proyecto de reforma del reglamento.

Llanos pregunta si puede quedar presidiendo el señor González, contestando el señor Melo, que no hay inconveniente. Bravo hace indicación para que se dé cuenta de los asuntos entrados, desde el momento en que se ha leído el acta de la sesión anterior, lo que no correspondía.

Se da cuenta de un proyecto del senador Llanos de modificación del reglamento y se pasa a comisión.

Dice entonces el señor González: Como va a tratarse un proyecto que la presidencia entiende menoscaba su autoridad, invito al señor presidente provisional a reemplazarme.

(El señor González se retira de su sitio, ocupándolo el señor Melo).

Del Valle dice que considera que el proyecto de quitar al presidente la facultad de designar las comisiones es agravante, desconsiderado y hasta casi hay un atropello contra el vicepresidente de la república.

Desde que el actual vicepresidente asumió la presidencia de este cuerpo, agregó, se le ha venido haciendo objeto de una guerra subterránea y sordida, que resulta realmente inexplicable.

El primer estallido ocurrió hace algún tiempo, con motivo de haberse negado el señor presidente a traer por la fuerza a algunos senadores, y con este motivo, casi se llegó a querer formarse juicio político.

No es extraño que esto lo intenten los opositores. Pero lo que es extraño y doloroso es que sean miembros de la Unión Cívica radical, "mis propios correligionarios", los que mayormente se ensañan con un "ciudadano dignísimo, merecedor del mayor respeto por el alto cargo que ejerce con tanta equanimidad".

Así, el proyecto del señor Torino le retira al presidente la facultad de nombrar las comisiones, y el que acaba de leerse, le retira todas las facultades, inhabilitándolo hasta para nombrar un portero.

"Esto es una verdadera iniquidad", y yo protesto con todas mis fuerzas, asumiendo la total responsabilidad de la conducta que voy a adoptar, no consistiendo en mi presencia que ella sea sancionada.

(El señor del Valle se retira airadamente del recinto).

Presidente Melo — Corresponde que el senado resuelva si concede el permiso al señor senador.

Previo la protesta de los senadores por la fuga del señor del Valle y por la forma en que se retiró del recinto, usa de la palabra el senador por Santa Fe doctor Caballero, quien declara votará en contra del proyecto en discusión, pues entiende que la facultad de nombrar las comisiones es "privativa" del vicepresidente de la república, agregando que no aceptará formar parte de ninguna de las comisiones nombradas después de la reforma del reglamento.

Pero el señor Caballero nos tenía preparados una sorpresa.

En efecto, dijo después que no podía silenciar su palabra de protesta y que le extrañaba que el senado hubiera permanecido impasible ante las apreciaciones hechas por el senador Bravo acerca de las atribuciones del vicepresidente de la república, que por mandato de la constitución preside el senado.

Habló de los "respetos" debidos a las instituciones que no tenía el Partido Socialista y recordó, como prueba al caso, la vergüenza del desafío del senador del Valle Ibarra.

Para contestar estas apreciaciones usó de la palabra el senador socialista, doctor Bravo, quien dijo:

"Deseo referirme a algunas palabras del señor senador por Santa Fe y que indudablemente se relacionan con las que tuve oportunidad de pronunciar en la sesión anterior, con motivo de las renuncias presentadas por algunos senadores de miembros de las comisiones de esta cámara.

Caballero — Si me permite el señor senador...

Bravo — ...un miembro de esta cámara, el señor senador por Santa Fe...

Caballero — Está equivocado el señor senador, yo no he sido un sostenedor...

Bravo — ...un miembro de esta cámara, el señor senador por Santa Fe, ha podido presenciar en silencio, en el mutismo, todos los actos realizados en los últimos tiempos contra este cuerpo, contra el congreso y contra las autonomías de las provincias representadas en el seno de esta cámara.

No hay una página en los diarios de sesiones de la cámara de senadores y quizá tampoco en los de la cámara de diputados, de la que ha formado parte el señor senador, que pueda ser traída en estas circunstancias, para afirmar que el señor senador ha sido un defensor de las instituciones; y su historia política, su pasaje por la vida política argentina, como revolucionario, no pertenece, sin duda, señor presidente, a la polémica en el seno de este cuerpo.

Las revoluciones argentinas han sido juzgadas dentro y fuera del parlamento de mí país, y el balance que han dejado para las libertades públicas es conocido por toda la nación.

Pero el señor senador por Santa Fe, cuyas apreciaciones con motivo de las palabras que yo pronunciara, revelan precisamente eso que el mismo ha reconocido — su insuficiencia por su condición de médico para apreciar matices de derecho —, no ha debido hacer las afirmaciones que ha hecho en esta cámara. No ha debido hacerlos por diversas razones. Primero, porque el señor senador debe conocer las cosas que se han hecho dentro de esta cámara, para poder armar con conocimiento de causa, y fundar en el conocimiento de esas causas sus manifestaciones con respecto a otros senadores y con respecto a las cuestiones que se debaten; y no ha debido hacerlo el señor senador, porque él sabe perfectamente bien que en cuanto a los puntos de vista del partido a que yo pertenezco — y lo sabe porque el señor senador es un hombre estudioso y vinculado a la historia del movimiento socialista y obrero del país, porque el señor senador en sus primeros tiempos quizás ha formado en los cuadros organizados por el Partido Socialista...

Caballero — ¡Jamás!

Bravo — ...ya que el señor senador ha sido señalado por sus discursos y por su contacto con los hombres de ideas más extremas — a esas que el Partido Socialista no ha llegado nunca —, como uno de los hombres más estudiosos dentro de este orden de ideas, el señor senador, decía, no ha debido considerar los puntos de vista fundamentales de mi partido con esa falta de equidad, con esa falta de equanimidad y casi diría con ese olvido tan acentuado de lo que es el Partido Socialista en la realidad de los hechos.

¿Cómo puede decirse, señor presidente, a esta altura del desarrollo del Partido Socialista en la República Argentina y en todo el mundo, que el Partido Socialista sea aquí, en este país, un enemigo de las instituciones? Podrá el Partido Socialista y podrán sus hombres tener ideas, opiniones y juicios distintos de los que profesa la mayoría; podrá el Partido y sus hombres tener expresiones, deseos y anhelos, distintos de los preestablecidos, pero a pesar de ello podemos hacer una afirmación que no puede ser más halagadora para el sentimiento de los hombres que viven al amparo de la constitución sancionada el año 1853 y consolidada por la reforma del año 60, de que dentro de esas garantías constitucionales, que ya quisieran tener algunos países afectos acaso al señor senador, como la Rusia soviética, organización política a la que el señor senador presta su devoción más calurosa...

Caballero — La he combatido siempre.

Bravo — ...y como otros, señalados por las exageraciones ideológicas, que han sido presentados ante nosotros como modelo de organización política y democrática. Lo que digo en este momento lo he afirmado ya en un núcleo importante de hombres dentro del Partido Socialista; lo he afirmado el Partido en las decisiones de sus congresos y lo he escrito a mi vez en modestos estudios publicados en revistas de este país, refiriéndome a la distancia que separa la obra constitucional argentina de 1853-60 de la constitución sancionada por la constitución soviética en materia de libertades y derechos públicos y que se pretende señalar como una conquista moderna. Y me jactó de haberlo dicho y de repetirlo en este momento, que la constitución argentina, comparada hoy aun con las constituciones sancionadas en estos últimos tiempos, después de los estertores de la guerra, resiste a un análisis severo y riguroso y que las libertades consagradas por la constitución argentina, que nosotros estamos encargados más que ninguno de sostener, defender y propagar no han sido incorporadas con tanta amplitud como en la nuestra en las últimas cartas fundamentales sancionadas para otros países.

Lo digo también, señor presidente, para que se pueda apreciar y se tenga presente que nosotros trabajamos dentro del país por su progreso, en todas

## FELIZ VIAJE

Mañana emprenderá viaje al otro continente el doctor Juan G. Beltrán. Con ese motivo, el doctor Juan G. Beltrán ha hecho publicar, en algunos diarios, encomiásticas despedidas al distinguido educacionista y hombre de letras.

El distinguido educacionista y hombre de letras es el doctor Juan G. Beltrán.

Su finalidad es de figuración relevante y larga: extensa en el tiempo y en el espacio.

Hará unos dieciséis años fué candidato del doctor Juan G. Beltrán a diputado de la nación.

Sus sufragios fueron los de la entidad patronante, más, tal vez, algún miembro de la familia. La banca quedó en el horizonte.

Pasaron años de hesitación y de ingratitude de la patria.

El 25 de marzo de 1919 — por fin — el doctor Juan G. Beltrán fué exaltado a la dirección de la escuela superior de comercio (aud).

Agradecido y fiel, obtuvo para el establecimiento el nombre de su benefactor personal.

Prometió grandes reformas a los alumnos; y, en efecto, desquició la escuela e incorporó a los programas de estudio los índices de los libros de texto de que es autor.

Se hizo orador del partido oficial, y sus oyentes le conocieron por "el que no se entiende"; con lo que querían decir que ellos tampoco le entendían.

A principios de abril de 1922, el presidente de la república suprimió los derechos escolares para los alumnos de aquella casa. Entonces el doctor Juan G. Beltrán descubrió que ya el socialismo no tenía razón de ser en la Argentina, y, en una altiva carta al primer magistrado, se lo dijo de este modo: "Los filibusteros de un falso socialismo exótico y anacrónico entre nosotros, donde el gran socialismo humano nace en el arcana sacra de nuestra constitución y en el anhelo pristino del corazón del pueblo y de sus nobles y gallardos directores, como lo es el P. E. quedan con estos actos de gobierno desprovistos de programa y reducidos al carácter inocuo de la luna".

Después, el doctor Juan G. Beltrán se ha jubilado, y ahora se va. Visitará los nuevos estados europeos, y "el Oriente clásico".

No puede negarse que se ha ganado el paseo. Y no hay motivo para desearle zozobra. Basta con que sea su vuelta. Allí se necesitan muchos de esos cerebros privilegiados, y la tradicional generosidad nuestra obliga al donativo.

## Biblioteca "Francisco Cúneo"

### LA CONFERENCIA DE HOY

La comisión de esta biblioteca ha organizado una conferencia que se llevará a cabo en el local de la misma Río de Janeiro 722, hoy miércoles, a las 20.30 horas.

El doctor Angel M. Giménez y el ciudadano José Pleguez disertarán sobre los temas "La biblioteca" y "Lecturas comentadas", respectivamente.

## TAN TIERNO COMO ELOCUENTE

### Del epistolario de un ministro

De un diario de Santa Fe, extrañamos la siguiente carta a la que no agregaremos comentarios inútiles:

"Buenos Aires, 30 de abril de 1923. R. P. Rector P. Joaquín A. Añón. — Santa Fe. — Alma mater! Colegio de la Inmaculada, qué hombres generosos mantienen el culto de las enseñanzas cristianas con que me armasteis caballero para servir al deber, por lo que el deber entraña obligaciones para con Dios, para con la patria, los hombres, la familia y conmigo mismo!

Así pensé, mi respetable amigo, conforme leí su hermosa carta, sintiendo, a la vez, la satisfacción grande de lo que valora las sinceras expresiones de lo que como usted, las formula espontánea y sencillamente, con la intención santa de confortar al que sufre en cuanto se afana en corresponder al juramento con que inició su cargo público.

Muchas gracias a usted y a los RR. PP. que bajo su autoridad paternal ejemplarizarán debidamente, obediendo y enseñando las bondades y fuerzas aparejadas a toda conducta disciplinada.

Para todos ustedes mis respetos y al propio tiempo mis votos por que sean felices. Muy atte. — C. I. Marcó."

los órdenes de su desarrollo y de las manifestaciones de su pensamiento. Y si nosotros nos servimos de nuestra república para la propagación de nuestras ideas y la realización de nuestro programa, ¿se nos puede acaso censurar y señalar como adversarios de las instituciones del país? Nosotros, desde nuestra posición en el congreso, hemos defendido las facultades constitucionales del control parlamentario, ejerciendo una celosa vigilancia sobre el parlamento, sobre el poder ejecutivo, sobre la administración de justicia; hemos hecho el control de los gastos y las rentas públicas, hemos propendido a transformar el sistema financiero del país, en el sentido de establecer la "igualdad" que marca nuestra constitución para todos sus habitantes; en una palabra, mediante el sufragio universal, ilustrado por nosotros y educado por nosotros, después de una propaganda difusa y larga, de años, en todos los escenarios de la república, hemos llegado hasta el congreso para realizar precisamente esas obras de ideal social, modestas en apariencia, pero grandes en sus resultados, que no están, señor presidente, adornadas por grandes frases pero que quedan, sin embargo, en la conciencia histórica de la nación como piedras fundamentales de su progreso integral.

Yo le decía al señor senador que ignora antecedentes de esta propia cámara. Lamento muchísimo que los ignore, porque el señor senador ha tenido la poca feliz ocurrencia de vincular las palabras que ya he pronunciado en

## EN LA DOCENCIA

### Situación irregular

El decreto de incompatibilidades en la docencia, cuyas ventajas hemos reconocido lealmente, ha creado una situación especial.

Numerosas cátedras quedaron vacantes; reemplazantes se han nombrado sólo para la capital y localidades de la periferia, y, de este modo, muchas asignaturas permanecen sin profesor en los establecimientos más distantes.

En el colegio nacional de San Nicolás, por ejemplo, el caso ofrece caracteres que bien pueden hacer considerarlo como típico.

Separado el rector de sus cátedras y de su puesto directivo, por razones que no interesan a la índole de este comentario, apareció el decreto de incompatibilidades. Este alcanzó a los magistrados doctores Crisanto M. Servini y Mariano Sisker, jueces de cámara y del crimen, respectivamente, los que se retiraron del establecimiento, quedando las cátedras de castellano de tercer año A y B e historia de quinto año, que ambos dictaban, sin profesores, y si a esto debe unirse que desde octubre del año pddo. no existe profesor de la cátedra de filología e higiene, de quinto año, ni de matemáticas de 1o. A y 2o. A, se tendrá en lo que va de año un bimestre íntegro sin enseñanza en tales materias lo que colpeado frente al reciente decreto de promociones, forma el más triste cuadro de irregularidad que se haya visto en la enseñanza secundaria.

¿Sobrevendrán revueltas, motines, desazones de todo género? ¿Los comités se resolverán a posesionarse del senado, para consolidar la autoridad desconocida?

Todo es posible. Denso nubarrón oscurecen el cielo de la patria.

Pero los descubridores de la tormenta se reconstituyen y nos reconstituyen con una visión sublime. Hay una luz al través de esa neblina: la intervención presidencial.

El presidente Alvear podrá llamar a los senadores insumisos, aconsejarles mayor docilidad y arrancar al mundo de su inquietud.

Restaurada la paz, el señor Elpidio aparecerá menos desgraciado que en estos momentos. Porque las probabilidades de la presidencia sin probabilidad de asigntuación al cargo (¡oh pérdida interpretada del doctor Alvear!) y, sin duda, uno de los funcionarios menos agraciados.

De lo contrario, y a poco que la desgracia se prolongue, se originarán perturbaciones irreparables para los estudiantes. Y hay ahora menos derecho que nunca, dadas las nuevas exigencias de que se les hace objeto.

## ELPIDIO, SIN FACULTADES

La irreverencia se ha consumado. Desde ayer, el señor Elpidio carece de las únicas facultades eficientes que le estaban paladinamente reconocidas.

Tanahó desafuero sólo ha podido realizarse por la alianza del régimen, falaz y descreído, con un grupo de beneficiarios de los altos ideales de la Unión Cívica radical...

Y a ello se ha ligado, visiblemente, un lamentable olvido de que el vicepresidente de la nación debe estar dotado de facultades.

Carente de ellas, ¿qué sera de la investidura, del sitio y de la eminente personalidad que lo ocupa?

Es el primer caso en la historia de los orígenes y desenvolvimientos de nuestras instituciones, de un vicepresidente así reducido y maltratado.

De aquí que lo insulto del acontecimiento inspire torvas actitudes y pronósticos sombríos.

La tranquilidad del país queda visiblemente comprometida. La unión cívica radical no tolerará que treinta años de sacrificios, computables en el lustre de sus blasones, sean malogrados con tan osado cercenamiento de la eminencia moral de uno de sus prohombres.

¿Sobrevendrán revueltas, motines, desazones de todo género? ¿Los comités se resolverán a posesionarse del senado, para consolidar la autoridad desconocida?

Todo es posible. Denso nubarrón oscurecen el cielo de la patria.

Pero los descubridores de la tormenta se reconstituyen y nos reconstituyen con una visión sublime. Hay una luz al través de esa neblina: la intervención presidencial.

El presidente Alvear podrá llamar a los senadores insumisos, aconsejarles mayor docilidad y arrancar al mundo de su inquietud.

Restaurada la paz, el señor Elpidio aparecerá menos desgraciado que en estos momentos. Porque las probabilidades de la presidencia sin probabilidad de asigntuación al cargo (¡oh pérdida interpretada del doctor Alvear!) y, sin duda, uno de los funcionarios menos agraciados.

Va, da en el blanco si solicita un CRÉDITO a 10 MESES, con la garantía de un empleado u obrero... SASTRERÍA - BONETERÍA PLERKAMUS - CAMISERÍA en la da J.A. LONNE CANGALLO 800 Esq. ESMERALDA

a última sesión con la situación en que se encontró esta cámara el año 1921 votando el desahogo del ex senador doctor del Valle Iberlucea.

Yo afirmo, señor presidente, que en este país la libertad de pensamiento no está restringida. En este país, si hay una conquista grande señalada con caracteres perfectamente marcados y acentuados por su constitución, es la libertad de pensar, y es así como el señor senador pudo en sesiones anteriores proclamar la bancarrota de la ciencia médica y auspiciar como una reforma indispensable para el estudio de la medicina la vuelta al clasicismo, y trata de llevar a la facultad de ciencias de Rosario, mediante la ayuda del gobierno nacional, el repertorio de obras no existentes, desaparecidas del país, y casi dídico del mundo de la ciencia, y es así como algunos otros señores senadores podrán tener sus ideas en materia política, en materia religiosa o en materia social. Esas ideas podrán no estar de acuerdo con la opinión del resto de los hombres, formen o no parte de este cuerpo colegiado, pero la constitución ha consagrado como una de sus características más fundamentales la posibilidad de que ella sea reformada en virtud de convenciones elegidas por el pueblo. Y que significa todo esto, señor presidente, sino la libertad, la consagración de la libertad de pensar de todos los ciudadanos, si ello no es otra cosa que permitir a los hombres expandir por los ámbitos de la república las ideas que han de traducir el cuerpo constituyente de los reformadores de la constitución?

El día que esto ocurra el señor senador por Santa Fe podrá contemplar este espectáculo maravilloso de la obra de los hombres ilustrados, que sepan leer y escribir por la mañana de la ciencia de la nación, fijando normas a sus convenciones para transformar las disposiciones vetustas, arcaicas y anacrónicas que tiene nuestra constitución, a fin de amoldarlas a las necesidades de los tiempos y al progreso histórico de la república.

El señor senador ignora también, que en las sesiones del año 1917 en esta misma cámara, espíritus ilustrados que a la altura de su época y de su país, han dado a la cámara documentos que el señor senador por Santa Fe no tiene en cuenta. Tengo aquí, señor presidente, un diario de sesiones del año 1917; está en la página 71 un despacho de la comisión de negocios constitucionales, comparece por los señores senadores González, Iturbe, Linares, en 17 de febrero de 1917, con motivo de una reforma del reglamento del senado.

En una incidencia planteada, a raíz de designaciones de empadosos de este cuerpo, hechas por el vicepresidente de la república doctor Luna, dejando sin efecto designaciones hechas por el presidente "pro tempore" del senado, señor Benito Villanueva.

En ese despacho, — que no está firmado por personas a quienes debiera privarse del fuero parlamentario ni por hombres a quienes debiera someterse a la acción de la justicia federal, ni por hombres que puedan considerarse enemigos de la nación —, el señor senador podrá leer exactamente igual, en forma desde luego más perfecta, con un lenguaje mucho más cabal y con una profundidad que acredita la firma de los senadores que suscriben el despacho a que hago referencia, conceptos semejantes a los que yo pronuncié en pocas palabras, desprovistas de todo adorno, en la última sesión.

Allí se podrá leer el análisis de la función constitucional del vicepresidente de la república, cuando éste ejerce el carácter de presidente del senado. Y en ese informe el señor senador podrá encontrar párrafos como estos: "Así pues las atribuciones que hacen las funciones de un presidente de una asamblea legislativa argentina, son las que ella misma se dicta o define; y tratándose del senado de la nación, su presidente no ejerce facultades contenidas explícitamente en la constitución, sino las que el reglamento le concede, lo mismo que al presidente provisional, pues éste sustituye la ausencia de aquél, con igual autoridad dentro de la cámara; pues, como dijo un senador de los Estados Unidos en una discusión sobre las facultades incidentales para delegar su mandato en un senador de su elección por el término de una sesión, el vicepresidente cuando está ausente de este recinto, no es el presidente de este cuerpo; es sólo el vicepresidente de los Estados Unidos, y cuando se halla aquí, en virtud de su cargo, es el funcionario presidente de este cuerpo".

Más adelante se dice: "Cuando el vicepresidente de la nación preside el senado ejerce atribuciones que el senado le ha concedido, en virtud de su facultad discrecional para dictar su reglamento; y sólo cuando ejerce las funciones de presidente de la nación pone en ejercicio poderes explícitos de la constitución. Por eso creemos que no

son fundadas las palabras del señor vicepresidente cuando en la sesión del 18 del corriente decía: creo y espero que el H. senado, al tratar este asunto, no ha de llegar a herir la dignidad de la nación ni la alta representación que le confiere, que no viene de la H. cámara sino de la constitución y del voto del pueblo argentino. Y como queda demostrado más arriba, las funciones del presidente de la cámara, únicas que el senado pudiera herir, si bien tienen su origen en la constitución, como las de todos los senadores, sólo pueden ser las que el senado mismo le confiere en su reglamento, y que él puede derogar, modificar y adicionar; y son las mismas que ejerce el presidente provisional elegido por la cámara, mientras reemplaza al vicepresidente en la mesa de ésta. Es conveniente agregar que la constitución entiendo al disponer que cada cámara hará su reglamento, que ellas han de dictar las medidas y crear los poderes y formas, no sólo para la defensa, seguridad, honor y dignidad y privilegios de los miembros del cuerpo, sino para mantener sus relaciones con la otra cámara, con el P. E. y demás órganos del gobierno de la nación y de las provincias."

La doctrina, señor presidente, que, por otra parte, no he pretendido en ningún momento que pudiera pertenecerme, pertenece a los textos constitucionales, y la interpretación ha sido dada en esta forma, tan elocuente y clara, por los señores senadores González, el ex senador Iturbe y el actual senador Linares.

Me felicito de estar en esta materia constitucional y en orden a la defensa de las instituciones en tan buena compañía, y espero que los señores senadores firmantes de este despacho pondrán a su vez para defender mi investidura — si acaso se presentara alguna vez un proyecto pidiendo mi desahogo — la misma elocuencia y profundidad en su palabra y en su pensamiento.

Nada más. Caballero contestó la filípica socialista proclamando su profunda solidaridad con la política "oborista" del gobierno del "doctor" Iturbide, a quien le prestara, ahora que está fuera del gobierno, más que nunca, su adhesión, "siguiéndolo hasta los últimos extremos" y realizando en ese sentido los últimos sacrificios que se le puedan exigir".

En seguida se aprobó el proyecto por el cual se modifica el reglamento, acordándose una enmienda del doctor Bravo, según la cual "las comisiones serán nombradas directamente por el senado, o a propuesta de la mesa directiva constituida por el presidente, el vicepresidente y el vicepresidente del senado, cuando así lo resuelva el cuerpo".

La proposición, dijo el doctor Bravo, tiende a establecer de una manera precisa que el nombramiento de comisiones es función del senado y que la cámara puede delegar en la mesa directiva formada por esos funcionarios su designación si lo creyera prudente.

Cuando el senado resuelva hacer las designaciones directamente, no delegará la facultad, y cuando resuelva que sean propuestas por la mesa directiva, entonces autorizará a la mesa a hacerlo. El senado puede tener desconfianza, por razones particulares, de nombrar el mismo en alguna oportunidad las comisiones, y de acuerdo con este artículo no hará ninguna delegación.

Aprobado el resto del proyecto, se levantó la sesión a las 17.15 horas, debiendo en la sesión de mañana, si se conviniere, que se designaran las comisiones de acuerdo con las nuevas disposiciones.

EN DIPUTADOS A las 18 horas solo había 75 diputados en el recinto y la campanilla llamaba inútilmente para conseguir quórum.

De Andrés propone que se levante la sesión si no se consigue quórum inmediatamente.

Ortiz y Rodeyro hacen notar que apenas ha pasado un minuto de la hora reglamentaria, y es menester que el país tenga presupuesto.

Adolfo Dickmann — ¡Esto es una farsa!

Ortiz y Rodeyro — ¡La farsa es la de los señores diputados!

Adolfo Dickmann — ¡Dónde está la mayoría! ¡Las bancas están despopuladas!

Ortiz, Rodeyro y Verduga proponen que se espere un cuarto de hora más.

Enrique Dickmann — Hemos cumplido con nuestro deber. Nos retiramos. (Se ausentan los diputados socialistas, excepto Adolfo Dickmann.)

Verduga — Si la minoría toma alguna resolución, tendrán que volver.

Dickmann (A.) — ¡Toment, toment, pero no habient!

Larga pausa, durante la cual el presidente llama con la campanilla eléctrica, sin resultado, resolviéndose finalmente levantar la sesión.

CONCEJO DELIBERANTE Las irregularidades de la administración sanitaria y asistencia pública—Un debate a propósito de los reiterados escándalos en los hospitales municipales EXPOSICION DEL CONCEJAL GIMENEZ OTROS ASUNTOS TRATADOS

A las 18.5, con asistencia de 16 de sus miembros, inició ayer la sesión del concejo deliberante, presidiendo el titular.

Después de darse cuenta de los asuntos entrados, se leyó el siguiente proyecto de minuta de comunicación, presentada por Iturbide:

"El H. C. D. desea que el D. E. le remita a la mayor brevedad posible los siguientes informes:

a) Qué grado de veracidad tienen las denuncias hechas públicas por diarios importantes de la capital sobre escándalo ocurrido en el hospital Durand.

b) Qué causas han dado origen al mismo, y qué grado de verdad encierra la denuncia sobre ilegalidad en el concurso de médicos celebrado recientemente en el citado hospital.

c) Qué medidas adoptó el D. E. para solucionar el conflicto enunciado.

d) Si es exacto que en el hospital Juan Fernández pres a servicios de médico interno el doctor... Qué fecha tiene su designación y qué funcionarios suscriben el decreto.

El doctor Iturbide ha legalizado o autorizado las reiteradas ausencias y que médicos lo han reemplazado en el servicio.

f) Si el servicio de auxilio en los hospitales municipales es realizado por los practicantes de los mismos.

El autor de la minuta, refiriéndose a diversas deficiencias e irregularidades denunciadas en la administración sanitaria y asistencia pública y aludiendo a los conflictos suscitados últimamente en los hospitales y que son del dominio público, solicita la consideración sobre tablas del proyecto.

Resuelta favorablemente esta indicación, Giménez pronuncia una interesante exposición sobre las graves fallas de que adolecen los servicios citados a cargo de la comuna.

Comienza el concejal socialista enarrendando la urgencia de poner término a las irregularidades de todo orden que se observan en nuestra repartición sanitaria.

Al desquicio administrativo, se suma un grave desorden en el servicio técnico, acusando ineptitud y abandono de gran parte del personal médico, directivo y subalterno.

Junto a los médicos abnegados, que con dedicación y esmero desempeñan su cometido, hay quienes sólo persiguen ventajas personales o profesionales. Se forman así intereses creados, que constituyen un poderoso obstáculo para el mejoramiento de los servicios.

Entre los practicantes, si bien figuran los jóvenes estudiantes que trabajan y hacen su aprendizaje con ahínco, pulsan los hijos de nuevos ricos y los de abuelo en decadencia, que hacen de la vida de hospital y de algunos servicios sanitarios un centro de ociosidad y orgías.

El orador aporta a la dilucidación del asunto una serie de observaciones recogidas durante su larga actuación en los hospitales. Fruto de esa experiencia son los juicios desfavorables sobre la dirección de la administración sanitaria de los últimos años, comparada con la de funcionarios que actuaban hace un cuarto de siglo.

Como acto demostrativo de la situación creada actualmente en algunos hospitales, cita el caso del hospital Durand, cuyo director, doctor López Ban-

calari, fué acusado públicamente durante una de las últimas campañas electorales de violar abiertamente la ley respectiva, desempeñando la presidencia de un comité oficialista, con gran detrimento para el cumplimiento de sus funciones.

Después de manifestarse contrario al mantenimiento del internado en los hospitales, terminó manifestando que el grupo socialista votaría la minuta en discusión.

El secretario de hacienda de la municipalidad, Ravignani, comparte algunas de las opiniones emitidas por Giménez.

Se refiere a la situación inadmisiblemente creada en algunos hospitales por los actos vergonzosos cometidos por practicantes internos, y expresa que la actual administración está firmemente dispuesta a terminar con toda licencia.

Después de un cambio de ideas acerca de si los informes a solicitarse serían dados por escrito o verbalmente, se sancionó la minuta en la forma transcrita.

MODIFICACION A LA ORDENANZA DE TRAFICO— Zaccagnini expresa que la comisión de obras públicas se ha entrevistado con una delegación del sindicato Unión Choferos y otra de la sociedad Proprietarios de automóviles con taxímetros, a fin de recoger las observaciones del gremio al proyecto reformando el reglamento de tráfico en el sentido de acordar a los choferos, en su salvaguarda, el derecho de hacer reconocer a los pasajeros que transporten durante las horas de la noche.

Como las expresadas delegaciones manifestaran que los componentes de las entidades representadas debían celebrar asamblea para expedirse sobre el asunto, el orador, a nombre de la comisión, solicita que se aplaque la consideración del mismo, que había quedado pendiente en la sesión anterior, hasta el martes próximo. Así se resolvió.

Después se aprobó un proyecto de ordenanza sobre rectificación de la calle Herrera.

Siendo las 20, se levantó acto seguido la sesión.

LAS OBRAS DE PAVIMENTACION— La comisión de obras públicas del concejo deliberante ha resuelto solicitar del D. E., por intermedio de la presidencia de la corporación, los siguientes informes:

Cuáles son las ordenanzas de pavimentación que no han tenido cumplimiento; cuáles lo han sido en parte y cuáles están actualmente en ejecución; cuál es el monto de bonos actualmente disponible para las obras a realizarse.

También desea la comisión que el D. E. le provea de un plano de la ciudad, en el cual se señalen por tiempos indefinidos la pavimentación ya construida, y le suministre los datos que juzgue necesarios a fin de que la comisión pueda, con esa base, tomar una resolución, con criterio práctico, los proyectos de pavimentación que tiene a su estudio.

La comisión desea evitar la sanción de ordenanzas de pavimentación cuya ejecución sea postergada por tiempos indefinidos. Desea ante todo hacer un estudio de conjunto a fin de que toda obra nueva que deba ser autorizada responda a la finalidad práctica de complementar una ya ejecutada, y si para ello ha de contarse con los recursos necesarios. De lo contrario, sería aumentar el número de ordenanzas que no han surtido más efecto que extirpar una mera expresión de deseos.

EL 3° Gran Concurso Nacional DE LOS CIGARRILLOS de 20.30.40 SERÁ SENSACIONAL Guarden las marquillas vacías PICCARDO & Cia. Lda. S. A.

EL ABASTECIMIENTO DE PESCADO Proyecto de los concejales socialistas organizándolo directamente por la comuna

El grupo comunal socialista presentó en la sesión celebrada ayer por la corporación municipal, un proyecto de ordenanza organizando por cuenta de la comuna el abastecimiento de pescado a la población de la capital.

Damos a continuación el texto del proyecto, cuyo articulado y fundamentos pertenecen al concejal Zaccagnini.

Artículo 1º. El D. E. procederá a organizar la venta al menudeo del pescado, para el consumo de la población de la capital.

Art. 2º. A los efectos del artículo anterior el D. E. instalará puestos de venta de ese artículo en los mercados municipales y particulares, y en las ferias francas, pudiendo además establecer depósitos en el mercado de concentración de pescado Adolfo Bullrich.

Art. 3º. Autorízase al D. E. para celebrar convenios de compraventa con la Cooperativa Pescadores Unidos de Mar del Plata, a objeto de adquirir de esa institución, a los fines de la presente ordenanza, la producción diaria de pescado.

Art. 4º. Destínase la cantidad de pesos 100.000, para el cumplimiento de la presente; esta cantidad se imputará a la partida especial del presupuesto.

Art. 5º. Comuníquese, etc. Zaccagnini — Con el propósito de contribuir al abastecimiento de un artículo de alimentación como lo es el pescado, el sector socialista presenta a la consideración del concejo el proyecto que antecede, después de haberlo estudiado con todo cuidado y aun sin desconocer las dificultades de orden

práctico que podrá ocasionar su aplicación. Toda innovación encuentra obstáculos y provoca resistencias, cuando los organismos colectivos, en nombre también de intereses colectivos, se proponen reemplazar en todo o en parte las funciones que hasta ayer estuvieron a cargo de particulares, deben necesariamente obrar con inteligencia y con energía, si no quieren ver malogrados sus proyectos contemplando el fracaso de su labor.

Así solamente podrían favorecer eficazmente los valiosos intereses creados a su custodia, afirmando los derechos de los consumidores contra los "intereses creados" y los privilegios de unos pocos.

Abandonando el campo de las consideraciones generales, para centrarse en el caso que plantea nuestro proyecto, podríamos recordar las tentativas de distintos ordenes que se han hecho en muchas partes por municipios y gobiernos que no han podido alcanzar sus fines por causas circunstanciales. Sin embargo, esos fracasos, que tienen casi siempre una explicación lógica, no podrán destruir la verdad en que se apoya, por ejemplo, la doctrina de la municipalización, sistema que se generaliza cada día más, con la mayor capacidad y cultura del pueblo elector, y día a día, sin duda, en que todas las principales actividades estarán a cargo de las comunas, exponentes de preparación, de administración y capacidad técnica de sus habitantes.

Por otra iniciativa análoga a la presente hemos querido llamar la atención del H. concejo deliberante sobre el exorbitante precio de la carne que se expende a la población de la capital. Con este proyecto pretendemos asegurar el pescado, elemento sano y nutritivo a la mesa de la mayoría de nuestros conciudadanos, y después de haber examinado el asunto bajo sus diversos aspectos, llegamos a la conclusión de que sería posible hacerlo si la comuna se en la realización de esta reforma empeña, la actividad y el esmero necesarios para una seria e inteligente organización.

La práctica nos demuestra que a fin de hacer sentir los beneficios de la acción comunal en estos casos, es necesario que los experimentos se hagan en grandes proporciones; las tentativas limitadas en el espacio y reducidas a pequeñas cantidades, suelen pasar casi inadvertidas. Por eso criticamos el hecho de que la intendencia municipal pretendiera influir sobre el abastecimiento de la carne, vendiendo diariamente sólo 4.000 kilos (cuatro mil) sobre más de 350.000 kilos que se expenden en la capital; y nos pareció ridículo, irrisorio, que de los 3.495 puestos de venta de ese artículo sólo correspondieran 18 al gobierno del municipio. ¡Con esas cifras y con esa táctica no se ganará ni una sola batalla!

Si con el pescado se pretendiese aplicar el mismo criterio y repetir la misma experiencia, tanto valdría que se limitáramos al ensayo; el fracaso sería descomulgado de antemano.

A fin de hacer sentir nuestra acción eficiente, será necesario, en cambio,

homenaje a PASTEUR Actos organizados por la universidad de Buenos Aires

Día 30. En la facultad de ciencias médicas, acto a las 17 horas. Hablará el profesor de microbiología doctor Alois Bachmann.

Junio 1º, a las 20.30. Acto universitario en la facultad de agronomía y veterinaria. Hablarán el consejero Gluzi y el profesor Haumann. Asistirá el rector de la universidad.

Junio 10. En la universidad de La Plata, acto. Hablará el profesor Héctor Dasso.

Junio 2, a las 21. Función de honor en el teatro Colón. Asistirá el presidente de la república.

GENTRO DE CULTURA "EL HOGAR OBRERO"

Este Centro, en la imposibilidad de hallar un local adecuado para su biblioteca, se ha trasladado momentáneamente al del Centro Socialista de la sección 5ª.

Por lo tanto, la biblioteca del Centro "El Hogar Obrero" funciona desde la fecha en el mismo local de la biblioteca "Mariana Chertkoff", Carlos Caivo 4238, donde se seguirá dictando el curso de corte y confección los lunes y jueves, de 18 a 20, y el de taquígrafía, de las 20 a 21 horas.

ASOCIACION OBRERA DE SOCORROS MUTUOS GRAN FESTIVAL

que celebrará esta Asociación en conmemoración de su 23º aniversario el HOY MIERCOLES, a las 21 horas, en el Teatro MARCONI con el siguiente programa: Representación del poema dramático en 5 actos y 6 cuadros, en verso, titulado MANUELITA ROZAS

En uno de los entreactos dará una conferencia alusiva al acto el Diputado nacional Dr. JUAN B. JUSTO

Conferencia por el profesor de economía señor A. Marpurgo, acompañado al piano por el señor Hugo L. Ros.

PRECIOS DE LAS LOCALIDADES: Faltos de entrada, se sin entrada \$ 22.—, Faltos de entrada, se sin entrada \$ 12.—, Faltos de entrada, se sin entrada \$ 10.—, Faltos de entrada, se sin entrada \$ 8.—, Faltos de entrada, se sin entrada \$ 6.—, Faltos de entrada, se sin entrada \$ 4.—, Faltos de entrada, se sin entrada \$ 2.—, Faltos de entrada, se sin entrada \$ 1.—, Faltos de entrada, se sin entrada \$ 0.50.—, Faltos de entrada, se sin entrada \$ 0.25.—, Faltos de entrada, se sin entrada \$ 0.10.—, Faltos de entrada, se sin entrada \$ 0.05.—, Faltos de entrada, se sin entrada \$ 0.02.—, Faltos de entrada, se sin entrada \$ 0.01.—, Faltos de entrada, se sin entrada \$ 0.00.—

Llegó Aluminio Alemán barato La Ferreteria Alemana Bs. Aires - Cangallo 740

ATENEU POPULAR EL ACTO DEL DOMINGO POR LA ENSEÑANZA LAICA Esta institución realizará el próximo domingo 27, a las 9, en el salón Agustín Sarmiento 1274, un acto público por la enseñanza laica y de protesta por la reacción clerical en la escuela. Harán uso de la palabra el secretario del Ateneo popular, diputado doctor Enrique Dickmann y los ciudadanos Moisés Korablit, Roberto F. Gluzi y Alejandro Castiblanco. Entrada libre.

Centro Socialista femenino EL VOTO DE LA MUJER EN LAS ELECCIONES MUNICIPALES La comisión administrativa del Centro Socialista Femenino ha resuelto organizar una serie de conferencias sobre la importancia de que la mujer tenga derecho al voto en las elecciones municipales. El primero de estos actos se realizará a mediados del próximo mes de junio, estando la disertación a cargo de Juana María Bigio y Rolando M. Riviere.

INFORMACION TELEGRAFICA DEL EXTERIOR (Servicio de la agencia Havas y de nuestros corresponsales especiales)

EN EL CONGRESO SOCIALISTA INTERNACIONAL DE HAMBURGO SE ABOGA POR LA PAZ, LA UNIDAD OBRERA, CONTRA EL FASCISMO Y LA OCUPACION DEL RUHR

EN EL RUHR SE DESCUBRIERON DEPOSITOS DE AMONIACO Y COKE

Habian sido enterrados en una mina de Frenvogel para poder evitar que las tropas de ocupación se adueñaran

HUELGA GENERAL EN DORTMUND

DUSSELDORF, 22 — Las autoridades de ocupación han descubierto en una mina de Frenvogel, localidad situada al norte de Herne, cantidades considerables de amoniaco y depósitos de carbón de coke, que habían sido enterrados en la citada mina para evitar que las tropas de ocupación pudieran apoderarse de los productos.

PARIS, 22 — Anticipándose al debate que se ha de producir hoy en la cámara, sobre la cuestión de los créditos acordados al gobierno para la ocupación del Ruhr, éste ha dado a la publicidad en el "Diario Oficial" de hoy, el informe del diputado Eymond, sobre los gastos y las entradas de la ocupación.

El informe de Eymond, dice que la ocupación civil y militar ha costado mucho menos que lo que se creía, siendo en total \$5.000.000 de francos el gasto civil y 61.000.000 el militar. Las entradas llegan a 1.500.000 francos diarios, en carbón y coke, además de las operaciones comerciales que se realizan.

DUSSELDORF, 22 — Las autoridades francesas detuvieron a dos alemanes que trataban de acercarse a un centinela francés apostado en las proximidades de Odershurd.

DORTMUND, 22 — Los obreros de las principales industrias y fábricas de esta ciudad han declarado la huelga como acto de solidaridad hacia los mineros.

En previsión, los servicios de policía han sido considerablemente reforzados. Lo que dice el industrial Thyssen—

BERLIN, 22 — El industrial Fritz Thyssen, en una entrevista declaró que los industriales alemanes están dispuestos a prestar toda clase de apoyo al gobierno y a darle las adecuadas garantías para las reparaciones, y añadió:

"Los industriales no desean que se diga de ellos que perturban la situación dando de puñaladas al país por la espalda. Creo que, como han dicho muchos otros industriales, la oferta de 30.000 millones era excesiva, y aseguro que la nueva oferta no excederá de esas cifras.

Los industriales manifiestan cierta inquietud respecto a las actividades comunistas en el Ruhr. Es posible que se fomente el bolshévismo, aunque no creo en el espectro rojo como un peligro inmediato.

Las huelgas en el Ruhr han sido fomentadas por los comunistas. Naturalmente, es difícil decir qué es lo que va a ocurrir, pero puedo afirmar, como lo he hecho antes, que la resistencia pasiva continuará. No deseamos prescindir de ella antes de que las perspectivas de un arreglo estén a la vista.

Realmente queremos ver el fin de esta situación, si es que es posible llegar a él. Cuando yo hablo del peligro bolshévico quiero solamente significar que puede venir.

Se recordará — continuó diciendo — que en 1914 nadie pensó que una guerra tan grande podría llegar, pero llegó. Nadie podía prever que el bolshévismo se extendiera tanto sobre Rusia, pero sucedió.

Por otra parte, debemos considerar que la conducta del Ruhr merece tenerse en cuenta. ¿En qué otra tierra del mundo hubiera guardado el pueblo tan estricto orden y disciplina en ausencia de la policía — no hay policía en el Ruhr — como lo ha hecho la población del Ruhr?

Si los industriales piensan que 30.000.000.000 es demasiado, pero esto no significa que pensemos dejar solo al gobierno. Por el contrario, estamos prontos a tomar nuestra parte, como podrá verse cuando se hagan públicas las garantías.

Es imposible ahora, pero quizás por medio de gestiones privadas, más adelante podría arreglarse la participación de Francia.

Creo que el tratado de Versalles está siendo falsamente interpretado, porque los franceses mantienen una pistola sobre nuestras cabezas, pidiendo reparaciones.

En el congreso socialista Internacional

Se urge la necesidad de que las organizaciones obreras y socialistas actúen conjuntamente sobre bases democráticas

Debe instaurarse la unidad del proletariado universal

Se aplaude y admira la resistencia pasiva de los obreros del Ruhr contra el "imperialismo francés"

HAMBURGO, 22 — La sesión inaugural del congreso fue dedicada a los discursos de salutación y de confraternidad internacional, pronunciados por varios delegados, asistiendo el delegado ruso Radek.

Wels preside la reunión— Para presidir la sesión inaugural fue elegido el delegado alemán Wels, quien pronunció un discurso haciendo destacar la responsabilidad que pesa sobre el congreso, pues el mundo obrero tiene su mirada fija en esa reunión.

Agregó que las masas no están para sufrir un desengaño más. Uno de los principales fines del congreso, según el orador, es adoptar medidas defensivas generales contra el avance de la reacción. "A los reaccionarios de todo el mundo — ha terminado Wels, en medio de una gran ovación — les decimos: "Hasta aquí, y ni un paso más adelante".

Señaló el peligro de guerra que está amenazando al mundo, y pidió a los obreros internacionales que se mantengan en guardia.

Habla el representante de la Sindical de Amsterdam— El representante de la poderosa Internacional sindical de Amsterdam ha saludado al primer congreso internacional que se celebra después de la guerra, exhortando a las fuerzas socialistas a unirse en una acción común.

Entre grandes aplausos de los congresistas, el orador ha rendido un tributo de admiración a la población obrera del Ruhr, que — dijo — "se defiende con admirable energía contra el militarismo francés". Ha acentuado la necesidad de que todas las organizaciones sindicales y socialistas actúen conjuntamente sobre bases democráticas.

El delegado holandés Oudegeest— Hablando, en nombre de la Unión obrera internacional, Oudegeest, de Holanda, ensalzó la importancia del congreso que, según dijo, está destinado a restaurar la unidad del proletariado universal.

Oudegeest aconsejó que se llevase a la práctica la más estrecha colaboración entre las asociaciones gremiales y las internacionales de carácter político. El delegado francés Brackel—

Brackel, de Francia, exhortó a los obreros del Ruhr, a mantener la resistencia contra el imperialismo francés.

MEJICO ESPAÑA

Una tribu de indios es propietaria de 136 millones de dólares

Es dueña de ricos yacimientos petrolíferos en Norte América

WASHINGTON, 22 — 2229 indios de la tribu de Osage, que residen en el norte de Ohiaboma, constituyen, probablemente, la colonia india más feliz de la tierra, si es que la riqueza hace la felicidad, desde que descubriéronse en sus tierras, 18 años atrás, los más ricos yacimientos petrolíferos de esa zona.

Hasta el 1 del mes en curso, las ganancias líquidas de los indigenas, explotando las minas, es de más de 136 millones de dólares. Sin excepción, los hombres, las mujeres y los niños participan en la distribución de esta riqueza desde 1916 a 1923. Fueron repartidos entre estos indios más de 1.000.000 de dólares por mes, lo cual significa que cada uno de ellos recibió un pago anual de 5.375 dólares.

Durante el mes de abril pasado, las subvenciones pagadas a estos osages alcanzaron a 6.000.000 de dólares, o sea 2.722 dólares por individuo.

No se han computado todavía las cifras correspondientes al mes de mayo, pero creéase que excederán a las ya citadas. Además de las sumas expresadas, los osages recibieron 26.000.000 de dólares en 1923, o sean 11.700 por persona.

STANLEY BALDWIN PRESIDIRA EL NUEVO GABINETE BRITANICO

Se cree que los miembros del ministerio serán confirmados en sus puestos, ocupando Horne la cartera del tesoro

LA SITUACION NO ES SÓLIDA

No existen garantías en ciertas zonas de China para los extranjeros

Los trenes para Shantung y Tien-Tsing sólo corren de día

LONDRES, 22 — Ha quedado resuelta la crisis, Stanley Baldwin reemplazará a Bonar Law en la jefatura del gobierno.

A las 12.30 el rey Jorge llegó al palacio de Buckingham, procedente de Aldershot. Inmediatamente dió comienzo a las consultas, recibiendo a los líderes conservadores y liberales. Luego recibió la visita de Stanley Baldwin, a quien le ofreció el cargo, siendo aceptado.

Creéase que ahora es más que seguro se produzca la crisis general del gabinete, puesto que cada vez se acentúa más la disidencia entre los conservadores.

No varió el estado de salud de Bonar Law— LONDRES, 22 — Después de una visita hecha esta mañana por los facultativos que asisten a Bonar Law, fué dado a publicidad el siguiente boletín: "Bonar Law pasó muy bien la noche. Su estado no ha variado. Por ahora no se publicarán nuevos boletines".

LONDRES, 22 — Cuando Stanley Baldwin regresó hoy a la residencia oficial de Downing Street, después de haber permanecido una hora con el rey, declaró a los periodistas que el anuncio oficial sobre la designación del nuevo jefe del gabinete debía hacerse desde el palacio, pero dió a conocer la noticia de su nombramiento, manifestando: "Necesito vuestras plegarias más bien que vuestras congratulaciones".

Se espera que todos los miembros del actual gabinete presenten su dimisión, como es de costumbre, y deberán transcurrir 24 horas antes que se designe el nuevo ministerio, lo que, prácticamente, significa la confirmación en sus carteras de los actuales miembros, con el agregado de Robert Horne para canciller del tesoro.

Se cree que Curzon no se negará a continuar en el gobierno que presidirá Baldwin.

Reunión de elementos conservadores— LONDRES, 22 — Los dirigentes conservadores realizaron una reunión extraordinaria esta tarde, discutiendo la situación creada por la renuncia de Bonar Law.

Comentarios de la prensa parisense a la dimisión de Bonar Law— PARIS, 22 — "Le Petit Parisien" resume así las impresiones generales de sentimiento causadas en Francia por el retiro de Bonar Law del cargo de primer ministro británico:

"Como acaba de comunicárselo en frase caurosa Poincaré en su telegrama de ayer, Bonar Law al alejarse del poder se lleva la simpatía y el profundo respeto de todos los franceses, aun de aquellos que sinceramente creen que se equivocó rehusando el acompañar a Francia en el Ruhr, y se quedan agradecidos por haber sabido, por su lealtad y buenos procederes, impedir de todas formas que esa divergencia pasajera comprometiese gravemente la entente cordial y la alianza".

En Norte América— WASHINGTON, 22 — Fué bien recibido en los círculos oficiales el nombramiento de Stanley Baldwin para hacerse cargo de la formación del nuevo ministerio británico, tanto más cuanto si se tiene en cuenta que la actuación de Stanley Baldwin fué altamente apreciada cuando en su carácter de canciller del tesoro vino a Estados Unidos para negociar el arreglo de la deuda británica a Estados Unidos.

Es bien recibido el nombramiento en los círculos aliados— LONDRES, 22 — El nombramiento de Stanley Baldwin para reemplazar a Bonar Law, ha sido recibido con general beneplácito en todos los círculos aliados, y en particular en los círculos franceses, en donde goza de muchas simpatías.

Mañana, por la noche, quedará constituido el nuevo ministerio, el que será, salvo alguna que otra modificación, idéntico al anterior.

No se sabe aún si Curzon aceptará continuar en el nuevo ministerio.

El parlamento español

MADRID, 22 — Las cortes dieron comienzo a las sesiones preparatorias.

Poincaré obtuvo un voto de confianza

PARIS, 22 — La cámara expresó su confianza al gobierno, por 401 votos contra 151.

ITALIA

Hubo un choque entre católicos y fascistas

El "duce" irá a Nápoles para arreglar el conflicto estallado dentro del fascio

ROMA, 22 — Comunicaciones recibidas de Vinzagno anuncian que esta mañana ocurrió un choque entre elementos católicos y afiliados al fascismo. A consecuencia de la refriega resultó un muerto. La policía efectuó numerosos arrestos, consiguiendo restablecer el orden.

ROMA, 22 — El jefe del gabinete, Mussolini, se dirigirá a Nápoles, donde se ha producido una crisis dentro del fascismo. El comandante Padovani y todos los fascistas de esa ciudad han dimitido, oponiéndose al ingreso al fascismo del diputado nacionalista Rocca.

La incidencia ocurrida en Nápoles se considera como la divergencia fascista de mayor gravedad desde que Mussolini asumió el poder.

Cincuentenario de Manzoni— MILAN, 22 — En el teatro Scala se celebró un acto conmemorando el cincuentenario de la muerte de Manzoni; durante el mismo el ministro Gentile pronunció un elocuente discurso, siendo aclamadísimo.

El conde de Turín asistió a la ceremonia.

Homenaje de la cámara a Manzoni— ROMA, 22 — En la sesión celebrada hoy por la cámara se conmemoró el cincuentenario de la muerte de Alejandro Manzoni, pronunciando con tal motivo conceptuosos discursos alusivos al acto, el jefe del partido popular, Meda, el líder socialista, Turati, el ministro de colonias, Federzoni, y el presidente de la cámara, de Nicola.

Otros atentados en Barcelona— BARCELONA, 22 — Continúan los atentados terroristas. Hoy fué muerto un sindicalista único y otros dos fueron gravemente heridos.

que dicha isla no ha desaparecido ni ha sufrido daño alguno. El informe desautoriza los alarmantes rumores sobre la desaparición de la isla durante el terremoto de noviembre último, y también destruye la teoría del profesor Bayley Willis, de la institución Carnegie, quien realiza estudios acerca del origen del terremoto y quien decía que era probable que el centro de la convulsión volcánica fuera hallado alrededor de la isla de Pascua.

MEJICO

En la margen del rio Grande fueron encontrados 32 cadáveres, al parecer de súbditos extranjeros

Se hacen investigaciones recayendo sospechas sobre una familia de Monterrey

MEJICO, 22 — Despachos particulares procedentes de Nuevo Laredo, informan que han sido recogidos 32 cadáveres en la margen mejicana del río Grande, en las inmediaciones de Laredo.

Creéase que los cuerpos recogidos pertenecen a súbditos italianos y a otros extranjeros, asesinados y robados mientras trataban de entrar clandestinamente en territorio de Estados Unidos.

A excepción de seis cadáveres de súbditos italianos, que fueron hallados, asesinados recientemente, los demás cuerpos han permanecido mucho tiempo sumergidos entre el fango del río, por lo que se hace imposible su identificación.

Las autoridades practican actualmente investigaciones en Monterrey, con motivo de las acusaciones formuladas contra una familia de esa ciudad, que se dice engañó a varios extranjeros, prometiéndoles introducirlos clandestinamente en Estados Unidos, asesinándolos y robándolos luego.

Tenedores de títulos

MEJICO, 22 — El comité internacional de banqueros de Méjico publicará el próximo jueves una nota para los tenedores de títulos mejicanos, haciéndoles presente que el servicio de los intereses para cada categoría de títulos deberá ajustarse a los términos de la convención celebrada con el gobierno de Méjico.

No ha desaparecido la isla de Pascua

Los tripulantes de un buque pesquero así lo atestiguan

SANTIAGO, 22 — Un informe presentado hoy por los tripulantes del barco pesquero "Falcón", que en febrero último partió para la isla de Pascua, y de donde acaba de regresar, anuncia

BANCO ARGENTINO URUGUAYO ABONA CUENTA CORRIENTE CAJA DE AHORROS 1% DE INTERES ANUAL PLAZO FIJO, CONVENCIONAL Emite giros sobre todas partes del mundo ADMINISTRA PROPIEDADES 138, Reconquista, 146 - Buenos Aires



Gotas de Oro

Fortalecen y tonifican las vías respiratorias. Calman la tos. Vigoran los pulmones. Reconocida eficacia contra RESFRIOS, IRRITACIONES DE GARGANTA y RONQUERA.

EL ABASTECIMIENTO DE PESCADO

(Continuación de la 2.ª página)

que la comuna entre, desde un principio, en las actividades de este comercio en forma resuelta y como el competidor más fuerte y mejor organizado...

La empresa del ferrocarril del Sud cobra actualmente por el transporte desde Mar del Plata a plaza Constitución, la exorbitancia de \$ 2.15 por cada cajón de pescado.

Así, la Sociedad, que no cuenta con otros medios de transporte para el pescado, ha debido pagar a la empresa ferroviaria las siguientes cifras...

Es con esta sociedad cooperativa que en tan breve tiempo ha acreditado así su potencialidad, que el D. E. deberá por nuestro proyecto celebrar convenio...

Adjuntamos la lista de precios de pescado, según clases, hecha por el directorio de la Sociedad Pescadores Unidos, Cooperativa Ltda. de General Pueyrredón.

Los precios del pescado son, como ya se dice al principio, puesto sobre vagón en el puerto de Mar del Plata; flete por cuenta del comprador.

Los precios del pescado son, como ya se dice al principio, puesto sobre vagón en el puerto de Mar del Plata; flete por cuenta del comprador.

Los precios del pescado son, como ya se dice al principio, puesto sobre vagón en el puerto de Mar del Plata; flete por cuenta del comprador.

Los precios del pescado son, como ya se dice al principio, puesto sobre vagón en el puerto de Mar del Plata; flete por cuenta del comprador.

Los precios del pescado son, como ya se dice al principio, puesto sobre vagón en el puerto de Mar del Plata; flete por cuenta del comprador.

INFORMACION GENERAL DEL INTERIOR

Provincia de Buenos Aires

Federación Socialista bonaerense

Conferencias de propaganda

A pedido de los centros respectivos, la secretaria general de la Federación Socialista bonaerense ha designado los siguientes oradores:

Domingo 27, a las 15 horas, para hablar en Bolívar, al diputado Agustín de Arrieta.

Domingo 3 de junio, para hablar en Malpá, al diputado Jerónimo Della Latta.

Viernes 15, a las 20 y 30 horas, en Tandil, al diputado Humberto Barraza.

La secretaria general,

Asambleas y reuniones

Adrogue — Asamblea hoy miércoles, a las 20.30, O. del D. A. B. C., renovación de la C. A., informe pro fiesta, variación de los arrendados que aun no se han provisto del carnet de comercio...

LA PLATA

Cámara de senadores

Sanción de la ley que autoriza a la municipalidad de Pergamino a contraer un empréstito — Se aprueba en general el proyecto de presupuesto de la provincia — Interpelación sobre el Patronato de menores.

Se reunió ayer la cámara de senadores, a las 16, para tratar en general el proyecto de presupuesto de la provincia, y para que se llevara a cabo la interpelación que formulará el senador Rojas al ministro de gobierno sobre el Patronato de menores.

A la hora indicada el presidente del cuerpo, señor Solanet, declaró abierta la sesión, con la presencia de 24 senadores.

Después de aprobarse el acta de la sesión anterior y de darse cuenta de los asuntos entrados, fué aprobada una moción del senador Martínez Sosa, por la cual se establecía la siguiente orden para tratar los asuntos:

1.º El proyecto autorizando a la municipalidad de Pergamino a contraer un empréstito; 2.º, proyecto de presupuesto, y 3.º, la interpelación al ministro de gobierno formulada por el senador Rojas.

De acuerdo con este orden, se comenzó a tratar el proyecto venido en revisión de la cámara de diputados, por el cual se autoriza a la municipalidad de Pergamino a contraer un empréstito por la suma de 900.000 pesos, con la garantía de la provincia.

Como se recordará, en la última sesión celebrada por el senado fueron aprobados los tres primeros artículos de este proyecto.

Después de rechazarse una moción de reconsideración, formulada por el senador Amodeo, fué aprobado este proyecto, quedando convertido en ley.

Comenzó luego a tratar en general el proyecto de presupuesto de la provincia por el corriente año, despachado por la comisión respectiva.

El senador Amodeo y Videla usó de la palabra, manifestando que por fin, y después de 6 años de gobierno, estaban ante el proyecto de presupuesto radical, cuya aparición se anunciara desde el comienzo del gobierno del doctor Crotto.

Hizo luego varias aclaraciones de carácter personal, y se refirió a los recursos con que la provincia cuenta para cubrir los gastos establecidos en el proyecto que se discutía, expresando que las leyes impositivas sancionadas recientemente no alcanzarán a producir los 90 millones de pesos a que asciende el presupuesto proyectado.

Continuación dijo que no citaba cifras porque ello lo haría cuando el proyecto fuera tratado en particular.

Se refirió en seguida a la gran deuda flotante en que está empeñada la provincia, y dijo que ella se vería aumentada con el déficit que inevitablemente iba a producir el actual presupuesto, y que al ser seguída por ese camino era fácil advertir el estado a que se llegaría dentro de muy poco tiempo.

Para terminar manifestó que iba a votar el proyecto en general, pero que quería dejar constancia de que por un lado se aumenta los sueldos a los empleados y por el otro se exige a una compañía, que tiene sus arcas llenas de oro, del pago de un impuesto que representaba para la provincia un millón de pesos.

Usó de la palabra a continuación el presidente de la comisión de presupuesto, señor Arrieta, el que comenzó diciendo que después de las palabras del senador Amodeo y Videla podía darse por satisfecha la comisión de la cual era presidente, puesto que dicho senador no había hecho, durante el curso de su exposición, ninguna observación al proyecto que se estaba tratando.

Interrumpió al orador el ministro de hacienda, señor Viale, quien declaró

que, para satisfacción del senador Amodeo y Videla, le anunciaba que en el día de ayer, una fábrica de cigarrillos de la capital federal había solicitado estampillas para satisfacer el nuevo impuesto a los tabacos, por valor de seis millones de pesos.

Terminó luego su exposición el senador Arrieta, aclarando algunas preguntas hechas por el senador Amodeo y Videla.

El ministro de hacienda expresó seguidamente que el P. E. aceptaba el proyecto de presupuesto despachado por la comisión respectiva, y pedía a los señores senadores que le prestaran su aprobación.

Después de haber hecho uso de la palabra el senador Amodeo, fué aprobado en general el proyecto que se estaba discutiendo.

A continuación se invitó a ocupar su banca al ministro de gobierno, para que contestara la interpelación formulada por el senador Rojas.

El ministro de gobierno, doctor Casas, leyó un extenso discurso, durante el cual reconoció que el actual Patronato de menores no llena las necesidades que debiera de acuerdo con la ley por la cual se creó.

Luego hizo la historia de dicho patronato desde su fundación hasta la fecha y terminó, después de haber hablado durante una hora, diciendo que el P. E. dedica y dedicará toda su atención al mejoramiento del citado establecimiento; pero, agregó, para que su gestión se desarrolle libremente, el P. E. necesita que la ley de fundación del patronato sea modificada.

El senador Rojas, autor de la interpelación, habló en seguida y presentó como terminación a su exposición un proyecto que no publicamos hoy por falta de espacio.

A las 19.50 fué levantada la sesión, después de aprobarse una moción por la cual se resuelve volver a reunirse en el día de hoy, a las 9.30, para tratar en particular el proyecto de presupuesto.

Cámara de diputados — Los miembros de esta cámara están citados a sesión pública para hoy, a las 15.

CORONEL DOREGO

Festival realizado — Conferencia del diputado Barraza — Con señalado éxito se efectuó el 13 del corriente, en el teatro Italiano de esta localidad, el festival anunciado.

Después de ejecutar la orquesta los himnos socialistas, se pasó por la pantalla, entre otras, la película filmada por el Partido Socialista, titulada "Los contratos sociales".

Esta cinta entusiasmó poderosamente a los espectadores, aplaudiéndola en diversos pasajes.

A continuación nuestro compañero A. R. Durán, con oportunas palabras presentó al diputado provincial doctor Humberto Barraza. El numeroso público escuchó con suma atención la ilustrativa conferencia de nuestro legislador, el cual, después de esbozar el carácter de la brega primitiva del hombre por la libertad, expuso con toda coordinación el valor y significado de la lucha que entabla actualmente el Partido Socialista.

Explicó los puntos de vista socialistas con respecto al sentimiento religioso, a los símbolos nacionales y patrios y a la lucha entre el capitalismo y el trabajo.

La larga disertación del doctor Barraza fué calurosamente aplaudida, dejando una grata impresión entre los simpatizantes y afiliados presentes.

Visita a una escuela — Los ciudadanos Durán y Barraza visitaron el local de la escuela número 1, siendo atentamente acompañados por el director de la misma, ciudadano Manuel A. Vázquez, quien enseñó todas las aulas, patios y demás dependencias.

Demuestra — El domingo 20 por la mañana un grupo numeroso de compañeros, simpatizantes y señoras, ofrecieron una comida al representante socialista, la que tuvo lugar en la casa chacra del ciudadano Efrén Arias.

Después de esta reunión familiar, simpática y entusiasta, todos los asistentes acompañaron al doctor Barraza hasta la estación, entonando el himno "Hijo del pueblo".

Cursos de bachillerato — Días pasados se inauguraron en el local de la escuela número 1 los cursos de bachillerato, que constituyen un señalado progreso para nuestra localidad. Este adelanto es debido a la iniciativa del director de la escuela, señor Manuel A. Vázquez.

Con este progreso de orden local, los padres que se ven obligados a salir de la localidad o a mandar lejos, fuera del pago, a sus hijos, con el fin de seguir estudiando después de cursar el 6.º grado, tendrán la buena oportunidad de hacer estudiar a sus hijos sin necesidad de apartarlos de la familia. Una vez hechos los estudios, los alumnos prestarán sus correspondientes exámenes en el colegio nacional de Bahía Blanca.

Prestan su concurso como profesores los doctores Cabello, Liberatore, Ondana, el joven educacionista Luis Cellina, la profesora señorita Sara M. Bender y otros, además del director de la escuela.

JUAREZ

Otra vez el curángano Trellies — Este excelente ejemplo de "ministro de dios", que se había calmado un tanto a raíz de los sucesos ocurridos en una conferencia fraíluna que fracasara hace cinco meses, ahora vuelve a las andadas con sus desplantes matonescos, provocando a medio mundo. Como muestra, ahí va un caso:

Nuestro compañero el diputado Barraza viajaba el sábado 19 en un tren que iba de Constitución a Coronel Dorego, en tanto que en el coche comedor se hallaba el antes citado clérigo esperando una serie de groseros embustes acerca de nuestras conferencias, llegando a decir que "nos tenía corridos", cuando en realidad él que se encuentra hoy corrido y ha perdido hasta el poco prestigio que tenía entre los chuparrios de esa localidad, es él.

Como nuestro compañero Barraza no acepta provocaciones de gente que se inspira en el alcohol, limitóse a reír de buena gana de las pampalinas curules del sotano en cuestión.

Otra provocación del fraile Trellies: el lunes 21 se hallaba éste en la estación local esperando el tren de las 9.

LA EPOCA 16 Cigarrillos EN DOS PAGVETES de 20, 30 y 40 cts. COMPAÑIA TAMALERA (ANGULO 2675)

cuando vió que entraba en ella un grupo de inofensivos evangelistas. Adoptar un aire de "valiente" y colocarse en medio del grupo, leyendo un diario, todo fué uno.

Y así por el estilo son todas las valentonas de este "manso cordero".

Ahora nuestro Centro prepara una velada y conferencia en la que hablará el diputado de Tomaso, y en conocimiento de ello el curángano de marra ha hecho circular la amenaza de que hará algo digno de Mussolini.

Esperamos que no se atrevera a tanto.

VILLA PORVENIR (Avellaneda)

Conferencias de divulgación científica — La biblioteca popular "Veladas de estudio después del trabajo" realizará en su local social, Pilcomayo 1733, un ciclo de conferencias científicas a cargo del doctor Germinal Rodríguez. Ellas comenzarán los días 25 y 31 del corriente mes y versarán sobre el siguiente tema: "La tuberculosis, su contagio y manera de evitarla". Las conferencias serán ilustradas con proyecciones luminosas y además se pasará una película de la lucha antituberculosa en Alemania.

SANTA FE

Federación Socialista santafecina

Acta de la sesión del 3 del corriente

La secretaria de la junta ejecutiva de la Federación socialista santafecina nos remite lo que sigue, completando con ello el acta de la reunión celebrada por esa entidad el 3 del corriente:

Manifiesto — Se encarga al secretario la redacción de un manifiesto que demuestre la importancia de que los trabajadores voten por nuestro Partido en los comicios mencionados y explicará también los artículos de la ley que beneficia al pueblo si fueran aplicados por las C. de P. Conserje — Se votan 5 pesos mensuales para el sostenimiento del conserje.

Se tratan asuntos de carácter administrativo y se levanta la sesión a las 23.20 horas.

Cosas de la burocracia — Cómo se roba el dinero al pueblo — La morosidad del consejo nacional de educación — Error comético — La protesta por los empadronamientos — Un plazo en materia de multas — Obrero que apela al suicidio — Suspensiones en la policía — Propuesta para pavimentar — El ludismo escolar — Contratación a una reclamación — Un hecho brutal — Pettitorio de la Sociedad rural.

ROSARIO, 23 — En la cámara de diputados de esta provincia, para atender a 41 legisladores hay 44 empleados y varios supernumerarios... Agréguese a lo dicho que la cámara funciona pocos días al año y se verá un qué forma se roba el dinero al pueblo. Este hecho vulgar se complementa con la noticia de que gran parte de ese personal parasitario está allí debido a los lazos de parentesco que lo une con el presidente ilegal de dicho cuerpo con distintos diputados. De manera que es difícil que salga de la misma casa la limpieza moral que se necesita. Así se conjuga el verbo comer en vez del verbo legislar.

"La Capital", insistiendo sobre la necesidad de que se intervenga en el consejo nacional de educación, a fin de poner término a la ineficaz morosidad que lo caracteriza como la Jauja de la burocracia argentina, trae dos denuncias concretas que sobrepasan el límite de todo lo conocido hasta ahora. A un director de escuelas Lúñez se le ha estado liquidando el sueldo, mes a mes, durante dos años después de muerto, aunque mensualmente se devolvía el importe a la tesorería con una nota en la planilla que decía: falleció. En cambio a otro director no fué posible conseguir que le pagaran en once meses, es decir, el tiempo que llevaba en el cargo, aunque, como es de suponer, reclamaba con insistencia. Estos datos han sido proporcionados por un alto funcionario vinculado al consejo.

Se llama la atención del poder ejecutivo y de los señores diputados nacionales sobre esta grave deficiencia, para que hagan algo por suplirla.

La prensa comenta en forma caudalica el increíble error de la comisión de presupuesto de la cámara de diputados de la nación (no el que se refiere a la subrección de impuestos a ciertas bebidas, como la cerveza y el café, pues ese no es el error), referente al aumento de impuestos a las quinque circunscripciones que han sido revaloradas en esa capital, error que el doctor de la Torre explicó a dicha comisión y al poder ejecutivo, como el

se tratara de niños de primer grado. Maravilla que legisladores tan entendidos de las bondades de ciertos sistemas de control para las bebidas ignoren los fundamentos de nuestra democracia, impresos en la constitución.

No falta quien suponga que esta loción ha de servir para atenuar ciertas petulancias y ciertas audacias.

—El intendente y dos o tres "caballeros" de su relación, que se desmontan colectivamente Unión popular, se han dirigido al ministerio nuevamente quejándose porque las mesas empadronadoras comunales están compuestas principalmente con democratas progresistas, es decir, correligionarios de los concejales. El hecho, aunque es cierto, no tiene mayor importancia, por dos razones: primera, porque siendo dicho partido mayoría en el electorado calificado, nada tiene de extraño que también tenga mayor representación en dichas mesas, y, por otra parte, esa circunstancia no impide a ningún partido mandar cuantos fiscales estime conveniente para controlar la inscripción. Estas cosas parece que no alcanzan comprenderlas el intendente y sus amigos.

—El intendente ha dado un decreto estableciendo un plazo improrrogable de quince días para que todo aquel que tenga que abonar alguna multa por infracción a las ordenanzas, haga su reclamación. Después de dicho término se procederá a cobrar judicialmente.

—A consecuencia de una rifa, el ciudadano Miguel Caneos recibió una cachillada y quedó inutilizado de un brazo por un mes. No pudiendo trabajar y viéndose acosado por la miseria, se suicidó, pegándose un balazo en la cabeza. El hecho ocurrió en la calle 10, de Mayo y 27 de Febrero.

—El jefe de policía ha suspendido a los empleados Juan de Dios García, Pedro A. Díaz y Joaquín Ferrada, oficiales inspectores, y Julio Gutiérrez, escribiente; además a Angel Abarta y Domingo Gallardo, llavero de la alcaldía el primero y oficial de guardia el segundo.

Todos ellos han sido castigados por estar durmiendo cómodamente en las horas de servicio, antes por haberse marchado a su casa antes de hora y otros por consentir tales irregularidades.

—La casa Monserrat y Cia. se ha presentado al concejo deliberante ofreciéndose a efectuar los trabajos de pavimentación con los mismos materiales indicados por ese cuerpo y a un precio más bajo que el de los últimos licitaciones. Eso lo vemos bien. Lo que parece un poco inoportuno es que se invoque el patriotismo y el espíritu progresista que anima a dichos señores, cuando lo que tratan es de realizar un negocio.

—El famoso plan de estudios, de que ya nos hemos ocupado, está dando lugar a un desorden y a una desmoralización sin precedentes en la enseñanza. El consejo recibe en silencio el más fuerte castigo moral e intelectual y ordena arduamente que se cumple su voluntad. Los inspectores están en contra de la mayor parte del plan, muchos de cuyas reformas son totalmente impracticables por falta de elementos materiales. Las directoras y maestras están enojadísimas, no tanto por los disparates que perjudican a los niños, sino porque les han aumentado una hora de trabajo y les han suprimido el sueldo de los sábados; de manera que hacen todo lo posible por que fracase la nueva organización que con toda independencia se ha querido imponer de golpe y en plena marcha.

Como consecuencia de este desorden, muchos padres han retirado a sus hijos menores de la escuela, protestando porque se les rebaja de grado. Las autoridades escolares dicen que el plan tiene errores y emisiones debido a la imprenta y anuncian una planilla corrigiendo, pero ésta no llega y el desorden continúa.

—La dirección general de correos ha contestado a la Cooperativa obrera de paz, manifestándole que de acuerdo con su pedido y queja contra las ar

(Continúa en la 6.ª página)

ZANJADORA Y NIVELADORA de CAMINOS de Martin Más de 2.000 máquinas "MARTIN" Están prestando señalados servicios a otros tantos propietarios, nivelando caminos y construyendo desagües. y VALE \$ 330 m/n. MOSS & CIA. L. TDA. ALSINA 641 BUENOS AIRES

Casa GRECO VISTE A LA GENTE CHIC Sastrería de calidad HUMBERTO I. 1734. U. T. 1022 p. día

# MOVIMIENTO GREMIAL



Modelo 3234 - Guante de im-  
mejorable calidad, de cuero im-  
itado, en color marrón, muy  
tes y de excelente resis-  
tado práctico, a \$ 11.80

Modelo 3231 - Guante de algodón  
buena calidad, de mucho sa-  
ago, en colores marrón y  
gris, a \$ 1.90

## CRÉDITOS

con rapidez y liberalidad  
los concedemos a pagar en

**10 MESES**  
SOLICITE INFORMES

**IRIARTE Hnos.**

IMPORTADORES  
de artículos generales para hom-  
bres, señoras y niños

Av. ENTRE RÍOS  
Esq. CONSTITUCION  
BUENOS AIRES

CASA FUNDADA EL  
AÑO 1900



Modelo 3235 - Echarpe de seda en colores  
de fantasía a buzones, estilo de  
gran actualidad, muy novedoso  
y fino, a \$ 22.50 y \$ 17.80

Modelo 3232 - Echarpe de mucho abrigo,  
artículo recomendable, buena calidad,  
colores variados, a \$ 3.75, 2.80  
y 2.10

### S.O. de la industria metalúrgica

La huelga parcial de los obreros he-  
reros de obras - Nuevos patrones que  
firman - Va acordándose a los cuatro  
meses, que los trabajadores de esta im-  
portante rama de la industria metalúr-  
gica, continúan el paro con la misma fir-  
meza que tanto tiempo le dió los pri-  
meros días de haberse iniciado. Los pa-  
trones aun no firmantes, en gran núme-  
ro, van firmando paulatinamente el plie-  
go de condiciones. Y si ello lo hacen con  
certeza reserva no es más que reservar-  
lo necesario para escapar a la posible san-  
ción recriminatoria que se ha impuesto  
ejercer la A. del T. por intermedio de  
sus dirigentes que en el presente con-  
flicto ha sido la causa de que no se haya  
producido un acuerdo entre ambas par-  
tes.

La gran mayoría de los trabajadores  
herreros de obras se encuentran traba-  
jando y los que aun quedan reciben el  
aporte solidario de los obreros que tra-  
bajan, como también de la solidaridad  
que en forma plausible y desinteresada  
han prestado algunos sindicatos de la  
capital, como ser: los constructores de  
carruajes, obreros sastres y cortadores,  
caldereros, metalúrgicos navales, etc.

La intención de la A. del T. en formar  
una sección de la misma que representa-  
ra a los patrones de herrerías, ha frac-  
sado. Sólo en número de 21 concurren-  
tes a una citación que en forma espe-  
cial hiciera la institución mencionada  
en su local de la calle Florida.

En los últimos días - han extendido  
creencias a los siguientes personales,  
cuyos patrones han aceptado el plie-  
go de condiciones de la organización: Du-  
bini y Scarpa, Ando y Loturca, A. Cueto  
y Hnos, y Filonzi y Galli.

Se comunica a los herreros de obras  
que ha aparecido el "Boletín" número 5,  
el que pueden retirarlo todas las noches  
en la secretaría, Méjico 2070.

Sin variantes continuaron los conflictos  
en los talleres de Masolo y Moggio. -  
Ya cerró la semana de los conflictos que  
la patronal de la rama de hojalateros en  
cromo originó debido a las pretensiones  
de aumentar las horas de trabajo.

Múltiples son los empuños de los se-  
ñores Masolo y Moggio, tendentes a  
convencer a los propios operarios a ob-  
jeto de que vuelvan a trabajar. Desde  
las cartas a las visitas patronales en  
auto, todo lo ponen en juego; lástima  
grande que estos obreros no tienen pun-  
to de comparación con los débiles com-  
pañeros de Bunge.

El empeño de estos industriales en  
huelga, de llegar a implantar las 48 ho-  
ras, pierde a diario terreno y habrá de  
perderlo hasta tanto el triunfo de los  
trabajadores sea un hecho. Mientras tan-  
to, trabajadores, ¡alerta!, no os dejéis  
engañar por el aviso de "La Prensa".

El personal de Moggio tiene estable-  
cido su comité de huelga en Carlos Calvo  
4232, y el de Masolo en Méjico 2070.  
-Hoy, a las 20 horas, en Méjico 2070,  
se reunirá la comisión de propaganda a  
objeto de tratar diversos y urgentes  
asuntos.

Asamblea general - Para el sábado  
próximo, a las 20, en Méjico 2070, la  
comisión administrati- convoca al  
gremio metalúrgico en general a cele-  
brar asamblea para tratar la siguiente  
orden del día: Acta; Informe de la comi-  
sión administrativa y asuntos varios.

Para tener acceso al local es indis-  
pensable la presentación del carnet  
sindical en condiciones estatutarias.

que Patricios ha organizado las si-  
guientes conferencias de propaganda  
para la reconstrucción económica de Ru-  
sia:

Domingo 27 del corriente, a las 10 ho-  
ras, en avenida Saenz y Esquivel, habla-  
rán Carlos Dajnowe y N. di Palma.

Domingo 3 de junio, a las 10 ho-  
ras, en avenida La Plata y Las Casas, ha-  
blarán Vicente Todaro y Tomás Firpo.

### Federación gráfica bonaerense

El movimiento de los gráficos y los  
canillitas de Montevideo - Los reclu-  
tadores de crumir - Prosigue activo  
el movimiento luciguista de los camara-  
das gráficos y los canillitas del Urugu-  
y contra las empresas periodísticas  
que han pretendido desconocer el con-  
trato sindical.

El que fue bloque patronal, poco a  
poco, debido al esfuerzo de todos los  
trabajadores conscientes, se va desgran-  
tando, convirtiéndose en pequeñas  
partículas, que orden ante el táctico  
impulso de las organizaciones proletaria-  
rias hermanas, que con una clara vi-  
sión de la lucha, la afrontan intelligen-  
temente.

A la caída de algunos diarios que de  
nuevo reconocen a la organización de  
los trabajadores, y la fundación de otros  
nuevos que trabajan con personal fe-  
derado, se une el levantamiento, por  
parte de los canillitas con el consen-  
timiento general, de boicot que pensaba  
hacer tres años contra el diario oficial  
"El Día". Esta actitud boicótica ha pro-  
ducido el desmoronamiento en las filas bur-  
guesas Los crumireros reclutados du-  
rante el conflicto han demostrado su  
infidelidad. Los pocos reclutados en  
Buenos Aires les han resultado verda-  
deros "elavos", tal es la palabra de  
algunos correspondientes en ésta.

Peró, no obstante ello, debemos vigi-  
lar cuanto agencia de crumireros se  
abra para llamar la atención de todos.  
A este propósito se advierte que aun  
no han terminado las agencias de re-  
clutar crumireros para el Uruguay. Por  
nuestros medios hemos pedido certifi-  
cados de la verdad de una denuncia  
llegada a la Federación, pues la Ri-  
ver Plate Printing, calle Chacabuco nú-  
mero 804, que importa las máquinas de  
componer "Intertip" ofrece vacantes de  
linotipistas para el diario "La Mañana",  
de Montevideo.

Ante este hecho, es bueno hacer re-  
saltar la miserable obra de crumirar  
de esta empresa importadora de má-  
quinas, y reiterar la advertencia de que  
nadie debe aceptar trabajo para el Urugu-  
y, dado que esa región encuéntrase  
en pie de guerra.

Compañeros: Ante la victoria que se  
avicina, precipitemos desbaratando  
los últimos manotones de la Asociación  
gráfica patronal de ésta y de aquella  
orilla.

Por los camaradas gráficos y los ca-  
nillitas del Uruguay, y por nuestra pro-  
pia causa, gritemos: ¡Adelante, hasta  
vencer!

Litógrafos en cromo - Comunique-  
mos a los camaradas gráficos litógrafos  
en cromo que las hojalaterías en cromo  
Masolo y Dematel, Entre Ríos 1232, y  
Moggio, avenida La Plata 733, se en-  
cuentran en huelga para imponer las  
44 horas de trabajo que les han sido  
arrestadas por los industriales de la  
hojalata, amparados en el estado de  
desorganización de esos obreros.

Camaradas ¡en guardia! Es preciso  
secundar esta huelga con toda nuestra  
solidaridad, ya que no sólo nos vincula  
un interés de clase, sino también un  
interés profesional. Haced que la tradi-  
ción no pueda romper con la unidad  
que nos vincula.

Serión especial - Con el fin de tra-  
tar asuntos de gran importancia, rea-  
lizarán sesión en conjunto las comi-  
siones administrativa y de propaganda  
mañana jueves, a las 18 en punto.

Se recomienda a los compañeros que  
concurran a esta reunión.

### UNION PATRONES, AYUDANTES, CON- DUCTORES, CONTRAMAESTRES Y COMBUSTION INTERNA

(Adherida a la F. O. marítima)  
La comisión directiva en su última  
reunión resolvió llamar a asamblea de  
esta sección para mañana jueves, a las  
19.30 horas, a fin de tratar la siguiente  
orden del día: Lectura del acta anterior;  
asunto secretario; nombramiento de  
una comisión para confeccionar la re-  
glamentación del trabajo; nombra-  
miento de revisores de cuentas y asun-  
tos varios.

Por la importancia de los asuntos a  
tratarse, la comisión encarece a todos  
los socios concurran a esta asamblea.

### Confraternidad ferroviaria

SECCION VILLA MERCEDES (San  
Luis)

El domingo 20 la Confraternidad ferro-  
viaria realizó una magna asamblea mix-  
ta en el local de La Fraternidad a ob-  
jeto de tratar la circular número 3 de  
la junta central. Después de un deten-  
do e interesante debate, en el cual  
participaron gran número de asociados,  
resolvióse por unanimidad apoyar decida-  
damente las medidas de fuerza que la  
junta crea necesario adoptar, a fin de  
remover cuanto antes el directorio de  
la casa de jubilaciones.

Al respecto de esta asamblea se ha-  
cen variados comentarios, pues ha re-  
nido a demostrar que la casi totalidad  
del personal que tiene su asiento en  
este centro ferroviario pertenece a las  
sociedades que integran la Confraterni-  
dad, y puesto al desnudo la mistifica-  
ción de los "rojos", al asegurar que esta  
sección es un baluarte de la fede-  
ración, y en esta creencia, han fijado  
la residencia de su comité que ¡ay! no  
han podido encontrar obreros conscien-  
tes para integrarlo y lo han llenado con  
lo primero que venía a mano.

### UNION FERROVIARIA

SECCION ALIANZA-

Asamblea general mañana jueves, a  
las 16 horas, para tratar el orden del  
día siguiente: Acta anterior; corres-  
pondencia; Informe de la comisión de  
la Mutua, y asuntos varios.

Se ruega puntual asistencia.

### Asambleas y reuniones

Unión Lavadores y Limpiaabrones de au-  
tos - Asamblea hoy miércoles, a las 15  
horas, en el local Bartolomé Mitre 2770,  
para tratar la siguiente orden del día:  
Asunto comité pro boicoteo; ¿A qué se per-  
tencen los franco y solidarios, y qué me-  
dida hay que adoptar con los personales  
que no los dan o que no los dan a la  
huelga? ¿Se debe dar a voluntad de los  
compañeros la forma de cotizar los meses  
atrasados? ¿Qué actitud se debe tomar  
con los compañeros en conflicto y que abor-  
dan? ¿Qué actitud se debe tomar con los  
organizadores? ¿Qué actitud se debe tomar  
con los compañeros que no se dan a con-  
ceder al sindicato o no quieren sacar car-  
net sindical? Asunto antigüedad; Corre-  
pondencia. Asuntos varios.

A la hora indicada se dará comienzo a  
la sesión con el número de compañeros que  
hayan concurrido.

BEAN COLLARS  
MARCA  
CUAL REFORZADO  
TRES V.V.V.  
No es sólo razón de buen gusto, sino de  
amplia. Para comprarlo diríjase Vd. de  
ENRIQUE GONZALEZ GARCIA  
CONVENIENCIA, en su aceptación más  
rápida. Para comprarlo diríjase Vd. de  
todas las buenas cambrias  
Escrit.: CHILE 19015, Ss. Aa.

### Departamento nacional del trabajo

#### Occupación obrera

Durante el período de agosto próxi-  
mo pasado a febrero del presente, las  
actividades industriales en la capital  
federal se han visto aumentadas. Por  
consiguiente, los trabajadores tuvieron  
un mayor campo de acción para el de-  
sarrollo de sus actividades.

Así lo constataba la investigación  
realizada por la división de estadística  
del Departamento nacional del trabajo,  
sobre 327 establecimientos, y en los  
cuales se daba ocupación en el mes de  
agosto último a 16.487 operarios contra  
79.675 que lo hacían en febrero del año  
en curso; es decir, que el personal fué  
aumentado en 3.188, o lo que es lo mis-  
mo, en un 4.2 o/o.

Si aplicamos este porcentaje a la po-  
blación obrera existente en aquella épo-  
ca (357.325), podemos establecer que  
la ocupación ha sido reforzada con  
15.097 operarios más. Esto equivale a  
decir que la cifra de 357.325 ha queda-  
do elevada a la de 372.322.

Como podrá observarse en el cuadro  
numérico que más adelante se consi-  
gna, en su casi totalidad las industrias  
vieron aumentar su personal, figurando  
en primer término la del cuero y pie-  
les, que de 100 subió a 116. Le sigue  
luego la alimenticia y la metalúrgica  
con nueve puntos, y ocupan el tercer  
lugar la industria tabacalera y la de  
madera, pues acusaron un aumento del  
8.4 o/o, respectivamente.

El movimiento operado en el grado  
de la ocupación obrera, en la capital  
federal, durante el quinquenio 1918-  
1922, queda establecido en forma abso-  
luta y por medio de los números indi-  
cadores, en el cuadro siguiente:

Años	Pobl. obrera	Nos. indic.
1918	335.319	100
1919	352.840	105
1920	359.242	107
1921	360.225	107
1922	357.326	106

En los cuadros que siguen se hallan  
los detalles de la presente investiga-  
ción de las cifras absolutas y relati-  
vas:

Industrias	Agosto 1922	Febrero 1923	Dife- rencia
Alimenticia	4.800	5.242	442
Tabacalera	5.132	5.559	328
Química	986	1.047	51
Textil	4.322	4.362	40
Vestido	10.096	10.314	218
Madera	1.495	1.622	127
Poligráfica	5.263	5.611	348
Metalúrgica	4.585	4.999	334
Construcción	1.318	1.410	92
Transporte	27.524	28.371	847
Cuero y piel	1.771	2.056	287
Electrocinética	4.556	4.765	209
Papel y cartón	94	89	-5
Vidrio, yeso y tierra	312	306	-6
Diversas	4.213	3.992	-221
Totales	76.487	79.675	3.188

#### NUMEROS INDICADORES

Industrias	Agosto 1922	Febrero 1923
Alimenticia	100	109
Tabacalera	100	108
Química	100	105
Textil	100	103
Vestido	100	102
Madera	100	108
Poligráfica	100	107
Metalúrgica	100	109
Construcción	100	107
Transporte	100	103
Cuero y piel	100	116
Electrocinética	100	104
Papel y cartón	100	95
Vidrio, yeso y tierra	100	89
Diversas	100	93
Promedios	100	104.2

#### DE ROSARIO

La huelga de sastres - Sigue firme  
la huelga planteada por los obreros  
sastres en procura de aumento de sa-  
lario. Una cantidad de casas han cedi-  
do a las justas reclamaciones de los  
obreroes, pero otras tantas se resisten  
a conceder nada, en la esperanza, qui-  
zás, de quebrantar la unidad del gremio  
con la cooperación de la famosa "Liga  
patriótica argentina", paladín del crumir-  
aje. Y no se trata solo de una espe-  
ranza van chernes, sino que las huer-  
tas de nuestro Mussolini crioño ya se  
hallan en plena movilización bajo el  
comando directo del coronel Puig y de  
otro eminente estratega de la calle  
Buenos Aires, cuyo nombre no recor-  
damos.

En efecto, el plan de campaña ya es-  
ta trazado. La proclama del "generali-  
simo" es de riguroso corte militar. El  
coronel Puig se sienta en San Martín,  
un Bolívar de nuevo cuño: "lucha por  
la libertad", de enarrear, por la in-  
dependencia de los patrones sastres pa-  
ra que exploten "patrióticamente" a  
sus obreros, por el orden y la tran-  
quilidad de la patria! Al primer toque de  
clarín (según anuncia "La Capital") se  
han presentado ante el "generalísimo"  
120 sastres "patriotas" dispuestos a  
traicionar a sus compañeros de causa,  
siempre que aquél ponga en actividad a  
sus "sacistas", a fin de sostener "la  
retirada".

Estámos, pues, en vísperas de acon-  
tecimientos. Veremos qué sucede des-  
pués de tanta alaraca "liguera".

En las filas obreras reina serenidad  
y firmeza. Existe seguridad de doble-  
gar la resistencia de los patrones tra-  
tardos y egoístas. Los otros patrones  
que han aceptado el pliego de condi-  
ciones y cuyas casas hacen el trabajo  
que aquellos no pueden ejecutar, son  
los principales encargados de hacerlas  
entrar en razón. Los obreros desoca-  
pados, por su parte, activan con éxito  
la constitución de una "cooperativa de  
sastres" mediante la cual podrán ga-  
narse el puchero e irse sosteniendo  
hasta rendir la prepotencia capitalista,  
cosa que no ha de tardar en producirse  
aunque se ponga a enhebrar la aguja  
el mismo coronel Puig.

Viva la huelga! - Un sastrero.

### UNION OBREROS CORTADORES, SASTRES, COSTURERAS Y ANEXOS

Próxima asamblea - Los socios de  
esta sociedad obrera han sido convoca-  
dos a celebrar una asamblea el sábado  
26 del corriente, a las 20.30 horas, en  
el local social, Moreno 1933.

En este acto se considerará la si-  
guiente orden del día: Correspondencia;  
Informe del consejo directivo; Informe  
de secretario; Informe de la comisión  
investigadora.

Para tener acceso al local es indis-  
pensable haber cotizado hasta el mes  
de enero inclusive.

Conferencia - El comité de agita-  
ción de este sindicato ha organizado,  
para el lunes 28 del corriente, a las  
20.30 horas, en el local de la calle  
Canning 871, una conferencia de ca-  
rácter gremial, en la que usarán de la  
palabra los compañeros Dionisio Creati,  
Cayetano Demaría y Felipe Di Tolla.  
Los compañeros que viven en el ra-  
dio mencionado deben concurrir a este  
acto. La entrada es libre.

### SINDICATO DE LA INDUSTRIA DE LAVADO Y PLANCHADO

Pliego de condiciones aceptado - Se-  
cundando la campaña de reorganización  
del gremio, emprendida por la C. A.  
de este sindicato, el personal del ta-  
ller de lavado y planchado de Vázquez  
y Devesa presentó a los patrones un  
pliego de condiciones, que fué acepta-  
do, sin necesidad de apelar a la huel-  
ga. Dicho pliego es el siguiente:

- 1o. Reconocimiento del sindicato y su delegado.
- 2o. Aumento al personal mensual del 6 o/o sobre sus sueldos actuales.
- 3o. Aumento a Ramiro Varela a 6 pesos diarios.
- 4o. Aumento de \$ 0.50 a todo operario que trabaje a jornal, a excepción del compañero Vidal, que momentáneamente gana 6 pesos.
- 5o. Todo obrero que se necesite en el taller será pedido al sindicato con la debida anticipación.
- 6o. Las extras serán a voluntad y se pagarán con el 50 o/o de aumento.
- 7o. No se tomarán represalias.

### MARIANO RIVAS

Ha muerto un laborioso camarada  
mendoicino, Mariano Rivas era uno de  
esos hermosos ejemplos de optimismo  
sano que alientan y dan bríos para la  
lucha. Cuando leímos la noticia fatal,  
se nos apareció a la mente con su  
delantal blanco, trabajando en la in-  
stitución socialista a cuyo desarrollo  
tanto contribuyera la impronta "La  
Lucha". Durante cuatro años consecuti-  
vos, allí lo he visto con su trato ama-  
ble, poniendo una nota simpática en el  
establecimiento.

Es que Rivas era así en todas sus  
cosas. En la tribuna obrera parecía un  
buen amigo o un buen padre que ha-  
blara con el corazón en la mano. Por-  
que vivía la vida sencilla del pueblo  
al que tanto amara, su palabra siem-  
pre fué escuchada con atención, abor-  
dando con maestría los problemas que  
tocaban de cerca a la masa obrera.

Había en todas las localidades de la  
provincia. Los obreros de muchos pue-  
blos lo recordarán por mucho tiempo, y  
nosotros, que fuimos sus camaradas y  
sus amigos, no podremos olvidar jamás  
al buen compañero que nunca dejó  
de ser.

La propaganda política en el interior  
del país es difícil y triste. Rivas nun-  
ca demostró desganar por ella; al  
contrario, prefería dirigirse a los pun-  
tos más apartados de la provincia de  
Mendoza, "Aquí en la ciudad no hay  
necesidad de tanta propaganda. Hay  
que ir a la campaña...", y allá iba Ri-  
vas, con su eterna sonrisa en los la-  
bios, a explicarles en forma sencilla  
a los trabajadores del campo las gran-  
des verdades del socialismo.

Batallador incansable, jamás desma-  
jó en su práctica. Era un verdadero so-  
cialista, de esos que tienen una verda-  
dera devoción por el ideal, y que son  
socialistas porque sienten amor hacia  
la humanidad. Siempre se recordará  
en Mendoza su célebre polémica con un  
delegado anarquista. Rivas fué formi-  
dable en su argumentación aquella vez;  
tembló como polemista, alzo que en  
Mendoza amenguaran las veleidades  
de nuestros "enemigos" doctrinarios.

Era un espíritu abierto. En los con-  
tintos festivales que el Partido acos-  
tumbra realizar en Mendoza, Rivas  
siempre fué la nota simpática. Pronun-  
ciaba lo mismo un harapos discurso  
como hallaba una cueca chilena con su  
amable compañera que a estas horas  
llorará su muerte.

En aquellas pequeñas y familiares  
reuniones se acostumbraba pronunciar  
pequeños discursos. Una vez, y de te-  
mo hace poco tiempo, un orador del  
Partido, un tanto pesimista, en uno de  
aquellos festivales pronunció algunas  
palabras un tanto tristes. Le siguió  
Rivas en el uso de la palabra, y aun  
me parecía oír su voz dulce y bonda-  
dosa. "El socialismo exige alegría y en-  
tusiasmamos para que su advenimiento  
sea recibido con un regocijo profundo,  
para que su predica sea eficaz... el  
sendero a recorrer se nos antoja de  
rosas..." Así pensaba y así hablaba  
el compañero desaparecido. Y habrá  
muerto así, con una sonrisa en los la-  
bios, y con una esperanza en el co-  
razón...

Vayan como homenaje a su recuerdo  
estas líneas escritas en la negra tinta  
de un luto demasiado amargo. - Be-  
nito Marianetti. - Buenos Aires, ma-  
yo 22 de 1933.

### PERIODISMO

"Miseria", número de abril 1933. Suma-  
rio: Catálogo analítico de la colección uni-  
versal Calpe; Notas de Virello; Noticias re-  
corrido, por Salomón Wainryb; La moral y  
la literatura, por José Gabriel; Una pági-  
na para los poetas, por Luis Veloz de Gu-  
stava; Tarde de Buva, por Alfredo R. Bu-  
zano; El viaje por España, de Teófilo Cas-  
tano; Nuestra encuesta sobre sueñados;  
La enciclopedia España; Los clásicos cas-  
tellanos de "La Lectura", etc.

### Comisión socialista gremial

El sábado 26 del actual, a las 20.30,  
en Rivadavia 2089, se realizará una  
reunión de delegados de las agrupaciones  
de oficio, para continuar con los  
dos puntos a la orden del día, comuni-  
cados por nota.

Se solicita por esta notificación puntual  
asistencia a todos los delegados -  
La Comisión.

### AGRUPACION SOCIALISTA DE METALURGICOS

La C. A. de esta agrupación invita  
a todos los afiliados a la asamblea  
que se realizará mañana jueves, a las  
20.30 horas, en el local Juan Jaurés 255.  
Se ruega puntual asistencia.

Todos los afiliados metalúrgicos deben  
asistir a la asamblea del gremio que se  
efectuara el sábado 26 del corriente.

### AGRUPACION SOCIALISTA DE CAR- PINTEROS Y EBANISTAS

Los afiliados y simpatizantes de es-  
tos oficios están invitados a concurrir  
a la reunión que se llevará a cabo  
hoj miércoles, a las 20.30 horas, en  
el local Valentín Gómez 3874, para tra-  
tar de constituir la agrupación.

### AGRUPACION SOCIALISTA DE EM- PLEADOS DE COMERCIO

Conferencia - Esta agrupación, con  
secretaría en la calle Belgrano 1426,  
realizará, el lunes 28 del corriente, a  
las 21, una conferencia en el local del  
Centro Socialista de la sección 6a., ca-  
lle Carlos Calvo 4232.

Orador: Joaquín Coca; tema: Socia-  
lismo y gremialismo.

Asamblea - La agrupación celebrará

asamblea extraordinaria mañana jueves,  
a las 20.30. Orden del día: Pases; con-  
ferencia en el Centro de la sección 6a.;  
Informe de la junta central de la Fe-  
deración Socialista local.

Una hora después se sesionará como  
en segunda convocatoria.

### AGRUPACION SOCIALISTA DE OBREROS EN DULCE

Se invita a todos los socialistas obre-  
ros en dulce a la reunión que se efec-  
tuará el viernes próximo, a las 20.30,  
en el local del C. E. del Partido Socia-  
lista, Rivadavia 2089, para tratar un  
asunto urgente, que interesa a todos.  
Se encarece no faltar.

### AGRUPACION GRAFICA SOCIALISTA

La C. A. de esta agrupación encare-  
ce a los compañeros adherentes traten,  
dentro del menor plazo posible, de  
recabar de sus respectivos centros, los  
pases correspondientes y la ficha per-  
sonal.



**QUEDA Vd. INVITADO**

A ver los hermosos Casimires de LANA Y SEDA, con los que le haríamos un impecable

Sobre Medida **75** POR "CASA YANYEE" LIMA 1192 SE ACUERDAN CREDITOS

ADMINISTRACION NACIONAL

PRESIDENCIA

**Acuerdo de ministros** — Ayer por la tarde se efectuó un acuerdo de gabinete a fin de considerar el plan general de construcciones de los ferrocarriles del estado, formulado por el ministro de obras públicas.

Sobre este punto no se tomó resolución definitiva en este acuerdo, pasándose a cuarto intermedio hasta la semana próxima.

**Recepción del ministro de Colombia** — Después del acuerdo, el presidente recibió oficialmente al nuevo ministro de Colombia, ingeniero Laureano Gómez. Con tal motivo, se cambiaron los discursos de práctica y se expidió un decreto reconociendo al referido diplomático en el carácter que inviste.

MINISTERIO DE HACIENDA

**Pagos de tesorería** — Durante el día de ayer esta dependencia efectuó, entre otras, las siguientes entregas de fondos:

Caja nacional de jubilaciones y pensiones civiles, \$ 101.453; Van Peborgh y Willeviam, 6.779; Istra, 100.000; Jacobo Penser, 41.533; consejo nacional de educación, 200.000; Intendencia de marina, 100.000; Compañía cemento portland, 10.832; Harcoasite y Cia., 13.268; universidad nacional de Buenos Aires, 27.296; Staudt y Cia., por muebles provistos a la dirección de correos y telégrafos de la nación, 12.250 pesos.

**Licitación de fondos públicos** — La junta de administración del crédito público nacional ha resuelto librar el 1 de junio próximo la amortización correspondiente al vencimiento inmediato de los siguientes empréstitos internos consolidados:

**Credito argentino interno de 1907**, ley 1.590, fondo amortizante \$ 367.100 oro sellado, y crédito argentino interno de 1910, ley 6.300, cuyo fondo amortizante es de \$ 64.700 oro sellado, valor nominal.

La licitación se realizará simultáneamente en esta capital y en Londres el día expresado.

Las propuestas serán recibidas en esta capital en las oficinas del crédito público, y en Londres, en la casa de los señores Baring Brothers y Cia. Ltda.

A. ARIGONI TALLERES ARTISTICOS

Grabados sobre metales — LAVALLE 445

**OFERTA ESPECIAL**

**OPTICA "TRIS"**

188-Cerrito-188

Los anteojos y lentes enchapados en oro y garantizados por 10 años que constan antes

**\$15 AHORA VALEN \$5**

EXAMEN GRATIS DE LA VISTA POR ESPECIALISTA DIPLOMADO

Devolvemos el importe por cualquier trabajo que no satisficiera.

**"Prodelycia"**

**Correctores para los pies**

Corrección científica. Sin dolores ni molestias, de los pies deforme, sea como sea. PIE PLANO, ARCO DEBIL, CALLOSIDAD, ETC.

Construcción y aplicación sobre medida. Especialistas para ambos sexos.

**SOLICITE FOLLETO, QUE SE REMITE GRATIS**

**577, ESMERALDA, 577 — Buenos Aires**

No tiene sucursales ni Agentes

**MUCHO LE AGRADECERAN SUS AMIGOS**

Que Vd. les haga saber las ventajas que ofrece a sus socios la Cooperativa

**"EL HOGAR OBRERO"**

BOLIVAR y MARTIN GARCIA - Bs. Aires AMEGHINO 838 - Avellaneda

Haga su provisión en la Cooperativa y obtendrá:

Calidad, Pesos exactos y Precios razonables

NOTICIAS MARTIMAS

SERVICIO DE CORRESPONDENCIA A LLEGADA

De Europa y Brasil, en el Plata, con fechas hasta el 4 de mayo.

De Europa y Brasil, en el Caribe, con fechas hasta el 21 de abril.

De Europa y Brasil, en el Rio Vittorio, con fechas hasta el 5 del corriente.

De Europa y Brasil, en el Wurtemberg, con fechas hasta el 4 de mayo.

De Europa y Brasil, en el Illahand Piper, con fechas hasta el 6 de mayo.

De Europa y Brasil, en el Reino d'Italia, con fechas hasta el 4 de mayo.

De Norte América y Brasil, en el Vauari, con fechas hasta el 5 del corriente.

De Europa y Brasil, en el Kubbe, con fechas hasta el 6 de mayo.

De Europa y Brasil, en el Desand, con fechas hasta el 19 de mayo.

De Norte América y Brasil, en el American Legion, con fechas hasta el 12 de mayo.

**A SALIR**

Europa y Brasil, en el Kocin, para Brasil, con fechas hasta el 19 de mayo.

Europa y Brasil, en el Mosella, para Brasil, con fechas hasta el 19 de mayo.

Europa y Brasil, en el Southern Cross, para Brasil, con fechas hasta el 19 de mayo.

Europa y Brasil, en el Norte América, para Brasil, con fechas hasta el 19 de mayo.

Europa y Brasil, en el Sofia, para Brasil y Europa (sin alanco), con fechas hasta el 19 de mayo.

Europa y Brasil, en el Giulio Cesare, para Brasil y Europa (alanco), con fechas hasta el 19 de mayo.

Europa y Brasil, en el Ouessant, para Brasil, con fechas hasta el 19 de mayo.

Europa y Brasil, en el Vigo, para Europa (sin alanco), con fechas hasta el 19 de mayo.

Europa y Brasil, en el Vandoy, para Brasil, con fechas hasta el 19 de mayo.

Europa y Brasil, en el North America (sin alanco), con fechas hasta el 19 de mayo.

Europa y Brasil, en el Flandria, para Brasil, con fechas hasta el 19 de mayo.

Europa y Brasil, en el Andes, para Brasil, con fechas hasta el 19 de mayo.

Europa y Brasil, en el Nueva Zelandia, para Brasil, con fechas hasta el 19 de mayo.

Europa y Brasil, en el Barro, para Brasil y Europa (alanco), con fechas hasta el 19 de mayo.

MOVIMIENTO EN EL PUERTO

**Entradas** — Español Reina Victoria Eugenia, de Barcelona y escalas, con pasajeros y carga.

Noruego Carl Skotland, de Rosario, a completar, en la dársena norte.

Inglés Shoaf Mount, de Santa Fe, a completar, en el dique 3.

Inglés Rounton Grange, de la rada, con carga, en el dique 3.

Argentino Astra, de Campana en la dársena sur.

Inglés Berwickshire, de Liverpool, con carga, en la dársena norte.

Español Guadalupe, de Barcelona, con carga, en el dique 2.

Holandés Almerande, de Rotterdam, con carga, en el dique 3.

Argentino Nio Nueva York, con carga, en el dique 1.

Petrolero argentino Santa Cruz, de Cochuco sur.

Uruguayo Rivadavia, con petróleo, en el Saldas.

Inglés Highland Laide, del dock sur para La Plata, a completar.

Inglés Silkworth, de la dársena sur para Rosario, a cargar.

Inglés Tevesth, de la dársena sur para La Blanca, a cargar.

Inglés Kanbole, del dique A para Liverpool, con carga.

Uruguayo Asolima, M. Echeverri, del Riachuelo para Rosario, a cargar.

Noruego Poljana, del dique A para la rada, con carga.

Americano Eliza Walker, del dock sur para Tampico, en lastre.

Español — Francés Plata, de Génova y Marsella, con pasajeros y carga, en la dársena norte.

Italiano Mirarata, de Génova, con carga, en el dique 1.

Inglés Holbeck, de Londres, con carga, en la dársena norte.

Argentino — Francés, del Rosario, a completar, en la dársena norte.

Inglés Cedric, de Cardiff, con carbón al Riachuelo.

Italiano Rio Vittorio de Génova, con pasajeros y carga, en la dársena norte.

Mañana — Italiano Garibaldi, de Génova, con pasajeros y carga, en la dársena norte.

Argentino — Alemán Kocin, de la dársena norte para Bremen, con pasajeros y carga.

Francés Mosella, de la dársena norte para Marsella, con carga.

Americano — Francés, de la dársena sur para La Plata, a cargar.

Inglés Empiristar, del dock sur para Zarzal, a cargar.

Francés Ouessant, del dique 4 para La Plata, a cargar.

Inglés Oakland Grange, del dock sur para Rosario, a cargar.

Español Guadalupe, del dique A para Brevadero, con carga.

Inglés Phidias, del dique A para Liverpool, con carga.

Francés Mont Vio, de la dársena norte para Marsella, con pasajeros y carga.

Mañana — Alemán Vigo, del dique 4 para Hamburgo, con pasajeros y carga.

Italiano Sofia, del dique 4 para Zarzal, con pasajeros y carga.

Italiano Cesare, de la dársena norte para Génova, con pasajeros y carga.

Americano Southern Cross, de la dársena norte para Nueva York, con pasajeros y carga.

VAPORES FLUVIALES

**Español** — Ciudad de Montevideo, de Montevideo.

Prusela, de Asunción.

A salir para Santa Fe, Ciudad de Montevideo, para Montevideo.

SITUACION DE LOS PAQUETES

**Mala Real ingles** — Ariana, salió el 11 de Southampton para esta, en esperado el 21 de mayo.

Amster, en el puerto.

Amster, salió el 4 de esta para Southampton y el 13 de Pernambuco. Es esperado el 22 en Southampton, saldrá el 25 para esta.

Desand, salió el 5 de Liverpool para esta.

Duro, en La Plata, saldrá el 25 para Liverpool.

Desna, salió el 19 de Liverpool para esta.

**Transatlántica Española** — Infanta Isabel de Borbón, pasó el 19 a las 17 por el secador para Barcelona.

Reina Victoria Eugenia, en el puerto.

Lloyd Real Holandés — Geirra, en Amster, salió el 12 de esta para Amster.

Zealandia, salió el 27 de esta para Amster.

Flandria, en el puerto.

**Navigazione Generale Italiana** — Giulio Cesare, en el puerto.

Principessa Matilde, en Génova.

Duca degli Abruzzi, salió el 17 de esta para Génova.

Duca d'Aosta, en Génova.

Palermo, salió el 10 de Nápoles para esta.

Itiana, salió el 15 de esta para Génova.

Nápoli, en viaje de esta para Génova.

ADUANA

**Recaudación** — La aduana de la capital recaudó ayer la cantidad de \$ 598.953,35, de los que \$ 49.182,14 corresponden a la exportación, \$ 60.769,45 a servicios portuarios y \$ 508.901,76 a importación, estimación, almacenaje, guineas, estadísticas, etc.

En lo que va transcurrido del año actual lleva cobrados \$ 120.627.300,95, que comparados con lo percibido el año pasado hasta la misma fecha y por analogía conceptos, arrojan una diferencia en favor del presente de \$ 22.662.449,65.

CARGAMENTO EMPARGADO

Por disposición del juez doctor Escobar, se ha trabado embargo preventivo sobre el cargamento que conduce el vapor "Fortin y Guadalupe".

En consecuencia, para poder entrar las mercaderías de la última se hace indispensable que los interesados estén en el conforme de los agentes de dicho buque, en cuyo requisito no se dará curso a ningún documento.

GIROS DE VAPORES

Publicamos a continuación los vapores que saldrán en el día de la fecha de la fecha de entrada de cada uno y su correspondiente paquete.

Empieza a correr el término de la obligación para el artículo 11 de la ley de 1912, y por ende los vapores que salgan en una multa de \$ 500 por cada día de atraso establecido en el artículo 11 de la ley de 1912.

18 — 2024 Curitiba, Sud Atlántica.

18 — 2055 West Chawald, Cap. Weir.

18 — 2056 Argentine, Sud Atlántica.

18 — 2057 Argentina, Frezer analógico.

18 — 2058 Jungshovd, Comp. G. Coahuilal.

**TRAJES A MEDIDA**

En casimires ingleses de **95**

LANA Y SEDA A \$

**A. FRANCHINI e HIJO - CANGALLO 1418**

ESPECTACULOS

**TEATROS**

**COLON** — Empresa: Walter Mocchi y Cia. Temporada oficial de 1923. Gran comedia lírica. — Hoy, a las 16, única función del día. Plata, \$ 1.

**NACIONAL** — Corrientes 904. Compañía nacional de sainetes, comedias y dramas. Director-empresario: P. E. Carravilla. — Hoy, a las 18, a las 21 y a las 23:15. Juan Moreira. A las 22: Mateo. Plata, \$ 1 por sección.

**COMEDIA** — Carlos Pellegrini 542. Compañía española de farsas, revistas, zarzuelas y operetas Miguel Lomas. — Hoy, a las 18 y a las 21: El caballero de la rosa. A las 22, a las 23: Los caracaras. A las 23: El cerdo de Avilés. Plata, \$ 1,50 por sección.

**AVENIDA** — Avenida de Mayo 1222. Compañía nacional de sainetes, operetas y revistas. Director-empresario: Joaquín de Vedá. — Hoy, a las 18, a las 21: Buenos Aires a la vista (refunción). A las 22: Nauragón. Plata, \$ 1 por sección.

**POLITEAMA ARGENTINO** — Corrientes y Paraná. Compañía de operetas italianas Bertini-Claudio. — Hoy, a las 21: Principessa della casarola. Plata, \$ 1.

**VICTORIA** — San José y Victoria. Compañía argentina de comedias Roberto Carrara. Director artístico: Joaquín de Vedá. — Hoy, a las 21: Mi otro marido. Hoy un burro, tres burros... Plata, \$ 2,50.

**OPERA** — Corrientes 500. Compañía francesa de revistas y operetas Mine B. Rasini, del teatro Ba-Ta-Clan, de París. — Hoy, a las 21:15: Oh! la! la! Plata, pesos 10.

**ODEON** — Esmeralda 500. Compañía dramática argentina Camila Ostrog. — Hoy, a las 21: Las estatuas. Plata, \$ 2.

**SAN MARTIN** — Gerardo Lina. Empresa Dámaso Sierra. Compañía española de revistas Velasco, del teatro Apolo de Madrid. Director artístico: María Victoria. — Hoy, a las 21:30: Arco iris. Plata, \$ 4,90.

**APOLO** — Corrientes 1338. Compañía de cómico nacional César Battil. — Hoy, a las 18, a las 21 y a las 23: El alemán y el cico. A las 22: El café del Marsella. Plata, \$ 1 por sección.

**NUOVO** — Corrientes 1524. Compañía lírica italiana Director: Bruno Mari. — Hoy, a las 21:15: La forza del destino. Plata, \$ 3.

**SARMIENTO** — Cangallo 1040. Compañía de comedias selectas Ernesto Vilches e Irene Heredia. — Hoy, a las 18, 21, 23: En el campo y alma. Plata, \$ 2.

**BUENOS AIRES** — Cangallo 1057. Compañía argentina de comedias sainetes y revistas Muñoz-Almí. — Hoy, a las 18: Puerto Madero. Noche, a las 21:30: Honorable de la Casa de Gallin a Muñoz-Almí. Teatro Madero, Buenos Aires. Chile o París rec. Variedades. Plata, pesos 3,50.

**MAYO** — Av. de Mayo 1027. Compañía de zarzuela española. Fabrice Gaudin. — Hoy, a las 21: Gloria del pueblo. El lago de San Pablo. Plata, \$ 1,50 y 3.

**SMART** — Corrientes 1235. Compañía nacional de sainetes, comedias y revistas Simón-Franco. — Hoy, a las 18, a las 21 y a las 23: El rey del saharas. A las 23: El burro de la flauta. Plata, \$ 1 por sección.

**MAIPO** — Esmeralda 412. Compañía argentina Mary - Mariani - Gutiérrez. — Hoy, a las 18 y a las 21: Sin sin sin y un ruido. A las 21: Los Machos. A las 22: En el fango de París. Plata, \$ 1 por sección.

**MARCONI** — Rivadavia 2238. Compañía argentina Blanca Podesta. — Hoy, a las 17, función a beneficio de la Asociación de la mejora estudiantil del Liceo incorporado de seccionistas "Gaby Squero". Mueñeta Rojas. Plata, \$ 2. — Noche, a las 21:55, función en conmemoración de los bodas Socorro Mutuos: Manuella Rojas. Plata, \$ 2,50.

**LICEO** — Rivadavia y Paraná. Compañía argentina de comedias José Gómez. — Hoy, a las 21:15: ¡Qué deliciosa vida! El vuelo de las almas. Plata, \$ 2,50.

**BOEDO** — Boedo 349,50. Compañía de teatro en cooperativa de dramas, comedias y sainetes. Director: Pedro Zabatta. — Hoy, a las 18 y a las 21: La rondalla. — Noche, a las 21, festival a beneficio de la asociación "La labor todo lo vence". Bajo el ombú, El invierno de un tocante, La rondalla. Plata, \$ 0,50 por sección.

**ROYAL THEATRE** — Corrientes 820. Compañía nacional de operetas y revistas. — Hoy, a las 18 y a las 21: He chosen, pero no he comprado. A las 22: ¡Pasa por el ombú, El invierno de un tocante, La rondalla. Plata, \$ 1 y 1,50 por sección.

**EXCELSIOR** — Corrientes 224. Compañía nacional de sainetes, comedias y dramas "Excelsior".

**VARIETADES** — Plaza Constitución. Compañía nacional de comedias, sainetes y revistas Pélme Panizutti. — Hoy, a las 18, a las 21: ¡Bendita sea! Francés, lírica y estrofas. Tu cura fue un conventillo. Plata, \$ 0,50 por sección.

**PABLO PODESTA** — Hita 2029. Compañía española Daniel Garrido.

**TEATRO DE VERANO** — Pasco 1256. Gran compañía de circo argentino.

**MONTES DE OCA** — Montes de Oca 1772. Compañía nacional Nicolás D'Amato.

**FLORENCIO SANCHEZ** — Triunvirato 175. Compañía argentina de dramas, comedias, sainetes y revistas.

**CABILDO** — Cabildo 2447. Compañía nacional Juan Bone.

**JOSE VERDI** — Almirante Brown 128. Compañía lírica "Verdi-Sassone". — Hoy, a las 21: La piedra del escudador.

**VARIETADES**

**CASINO** — Maipo 226. Gran compañía de atracciones mundiales. — Hoy, a las 21: Debut Wally Mandy, la mejor que se dio. Grandioso casto del notable conjunto de perros entrenados. Tiempo de Hipocentros puros. Los 4 Brownies. Kati Kowalek. Los Diabólicos. Carlos Hughes. El acorazado misterioso y el Karlen. Entrada general, \$ 1,50; parais, 0,50. — Mañana jueves, a las 16, gran matiné familiar.

**PARQUE JAPONES** — Leonero 27. Alem y Callao. Temporada de invierno.

**CIRCO FRANK BROWN** — Corrientes y C. Pellegrini. — Hoy, a las 21: Spectacular espectáculo. — En breve: Debut: Las 5 Aguilas Humanas, The Horse, Los Áves del Alifanero y toda la nueva compañía. — Mañana a las 15, matiné.

**EMPIRE THEATRE** — Melón y Corrientes. Hidrografía y variedades tarde y noche. Grandes estrenos.

**MAJESTIC THEATRE** — Lavalle 849. Fine y variedades tarde y noche todos los días con estrenos y debutos.

**FLORIDA** — Galega, Güemes. Cine y variedades tarde y noche.

**CINEMATOGRAFOS**

**SELECT BUEN ORDEN** — Bernardo de Irigoyen 121. — Hoy, tarde y noche, segunda de los profesores. Contra viento y marea, por Buck Jones. Duraciones extraordinarias por Eino K. Lovén. La edad de las fortunas, por Boris May; La cantante, por Ethel Clayton; Leontina de Juventud, por Harry Moxey.

**LUMIERE PALACE** — Paraná 426. Funciones todos los días, tarde y noche.

**THE AMERICAN PALACE** — Callao y Callao. Funciones tarde y noche.

**ELECTRIC PALACE** — Lavalle 526. Funciones todos los días, tarde y noche.

**ETOILE PALACE** — Corrientes 252. Funciones todos los días, tarde y noche. Grandes estrenos.

**Bionalz**

ES INCOMPARABLE

Premiado con Medalla de Plata en la Exposición del Congreso del Niño, Buenos Aires 1913

Para madres e hijos  
Para débiles y nerviosos  
Para los que carecen de apetito  
Para Convalecientes  
Para ancianos

BIONALZ no es cerveza sino un suero más económico que esta. BIONALZ es el extracto puro de malta, libre de alcohol y puede tomarse a cualquier hora solo o con las comidas. Aprobado por miles de médicos, como el reconstituyente más ideal.

En venta en todas las farmacias.

UNICO IMPORTADOR: ALBERTO LEVY  
BALCARCE 278 BUENOS AIRES

**GRAMOFONO "SPORT"**

Se remite a cualquier punto de la república libre de todo gasto, con 6 piezas y 200 pías por solo \$ **28**

Caja 32x27x17 cent., de metal chapado, de muy buen efecto de sonoridad. Pedidos a "CASA CHICA", de A. WARD.

**CALLE SALTA 676 BUENOS AIRES**

CATALOGOS Y FOLLETOS ILUSTRADOS GRATIS

**Pida en Chopp**

**EXQUISITA CERVEZA DE LA ESTACION**

REMATES A. MONES CAZON PARA AGRICULTORES - "LA COLONIA LIBERTAD"

11,228 hectáreas en fracciones de 100 hectáreas, a 8 cuadras de la estación CASARETES, del F. C. U. A. Provincia de Santiago del Estero. Bases de \$ 27,500 a \$ 70...

LOS PRECIOS

CAMBIOS A continuación publicamos el cuadro de los precios de los principales productos...

Table with columns for 'Damos', 'Debería', 'mon. am.' and various market items like 'Nueva York', 'Londres', 'París'.

MERCADO DE CEREALES Los diferentes ferrocarriles entraron ayer en plena actividad...

VENTAS DE AYER Trigo amarillo, para semilla, a \$ 14.20; id. para consumo, a \$ 10.10...

CAMARA GREMIAL DE CEREALES Cotizaciones oficiales de ayer Trigo - Barilla, a \$ 11.50...

BOLSA DE ROSARIO Precios oficiales registrados ayer en esta bolsa...

MERCADOS DE HACIENDA Liniers Ayer aumentó más la baja en los precios...

Tintorería MARTINEZ Limpiar y planchar 1 traje \$ 4 Teñir " " " " " 2 Se da vuelta a trajes y sobretodos...

GRABADOS, SELLOS DE GOMA E IMPRENTA ENRIQUE BARÉS

VENEREAS SIFILIS-PIEL Dr. SARACENI ESPECIALISTA

MERCADO DE ABASTO PROVEEDOR Se desahogaron ayer en este mercado 200,000 kilos de frutas...

MERCADO DE PATATAS En los diferentes establecimientos de comercio de este producto se vendió ayer el mismo...

BOLSA DE PRODUCTOS FORESTALES Entraron ayer 43 toneladas de carbón...

MERCADO DE PASTO Precios de venta de alfalfa fresca gran...

A RETRATARSE A LA SOCIEDAD ARTISTICA CARLOS PELLEGRINI 282

"LA UNION OBRERA" Paquetes pintados - Pinturas - Ensayo...

Profesionales

MEDICOS SECRETAS y DE LA PIEL Dr. CANTARELL - Especialista Tratamiento moderno y garantido...

Dr. S. F. Gurfinkel MEDICO DEL HOSPITAL DURAND Clinica general. Consultas de 15 a 18.

Dr. Grimaldi Especialista del servicio de enfermería. Consultas de 10 a 12.

SECRETAS Urología, Avarias, Sangre y Debilidad 606-914

Dr. Mario Cornero (ESPECIALISTA) Blenorragia: Curación rápida con sueros y vacunas.

Dr. ENRIQUE DICKMANN Consultas todos los días, de 10 a 12.

ESTOMAGO ESPECIALISTA Inyección, Vómito, Debilidad, Inflamación, Sápido y Pulmon.

Dr. GREGORIO KRONHAUS MEDICO CIRUJANO Clinica en general, urología, enfermedades de señoras y niños.

Dr. Demetrio Aranovich Enfermedades internas, Partos. Consultas, de 11 a 16.

CENTRO MEDICO ESPECIALISTA Consultas: 5 PESOS Receta de lentes, curaciones y operaciones.

Dr. Octavio C. Fernández MEDICO Jefe del servicio de Kinesiterapia del Hospital de Clínicas.

DENTISTAS Dr. ADOLFO DICKMANN y ALBERTO BENAVENTE

CLINICA DENTAL I. S. GUESTRINO CIRUJANO DENTISTA

Dr. Arnaldo C. Miranda Cirujano dentista. - Enfermedades de la boca y de los dientes.

CLINICA DENTAL POPULAR DEL CIRUJANO DENTISTA J. M. SOSA

Dr. Arturo Vera ABOGADO Asesor jurídico, contables y criminales en la capital y provincia de Buenos Aires.

HUMBERTO BARRAZA y JOSÉ ROZAS ABOGADOS Asesor jurídico en la provincia de Buenos Aires.

"LA UNION OBRERA" Paquetes pintados - Pinturas - Ensayo...

Edictos judiciales

El señor juez de primera instancia en lo civil de la capital de la república doctor Juan Carlos Lagos, ha dispuesto...

El señor juez de primera instancia en lo civil de la capital de la república doctor Juan Carlos Lagos, ha dispuesto...

El señor juez de la instancia en lo civil de la capital de la república doctor Juan Carlos Lagos, ha dispuesto...

COMPANIA ITALO ARGENTINA DE ELECTRICIDAD 651 - CORRIENTES - 650

EL ARROZ Marca "EL GALLO" ES IRREEMPLAZABLE

MANQUI La France Ortega B. MITRE 1123 INDEPENDENCIA 3323

ROVEDA 818 DEFENSA 818 Bº AIRES FUNDADA EL AÑO 1884

ROPA PARA OBREROS ADECUADA A CADA GREMIO O PROFESION UNIFORMES CHAUFFEURS

PORTEROS, ORDENANZAS, GROOM ETC ENVIAMOS CATALOGO GRATIS

Unicamente articulos de buen resultado. El mas grandioso surtido en la Republica. Precios reducidisimos.

ROPA PARA OBREROS ADECUADA A CADA GREMIO O PROFESION UNIFORMES CHAUFFEURS

Unicamente articulos de buen resultado. El mas grandioso surtido en la Republica. Precios reducidisimos.

ROPA PARA OBREROS ADECUADA A CADA GREMIO O PROFESION UNIFORMES CHAUFFEURS

Unicamente articulos de buen resultado. El mas grandioso surtido en la Republica. Precios reducidisimos.

A 0.75 DISCOS DOBLES LIQUIDA LA ACREDITADA "CASA CHICA" Cambio discos usados per otros tambien usados, cobrando 0.30 por el canje de cada uno...

Uniformes sobre medida para CHAUFFEURS, PORTEROS, ORDENANZAS, CONDUCTORES, GROOMS, etc. en brines, gabardinas y paños especiales.

MUEBLES NUESTROS GRANDES OFERTAS NADA DE INTERMEDIARIOS DEL PRODUCTOR AL CONSUMIDOR

ROVEDA 818 DEFENSA 818 Bº AIRES FUNDADA EL AÑO 1884. ROPA PARA OBREROS ADECUADA A CADA GREMIO O PROFESION UNIFORMES CHAUFFEURS